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O prefeito Thiago com a equipe da base descentralizada do Samu de São Pedro que passou por treinamento Unidade 2 do Hospital São Lucas vai funcionar em prédio de 1.000 metros quadrados no bairro São Benedito

Divulgação/Prefeitura

São Pedro avança na saúde com
Base do Samu e um novo hospital

Inauguração da Base Descentralizada
do Samu, neste sábado, e de novo
hospital, no dia 15, representam
avanços na rede de saúde do município

Junho será um mês impor-
tante para a saúde de São Pe-
dro, com duas relevantes con-
quistas: neste sábado, dia 8,
será inaugurada a base descen-
tralizada do Samu na cidade e
no dia 15, um novo hospital será
apresentado ao público. O mu-
nicípio será o único, com exce-
ção de Piracicaba, a possuir a
base descentralizada do Samu
no conjunto de 11 cidades da

região metropolitana de Piraci-
caba da qual faz parte. E a uni-
dade 2 do hospital São Lucas
representa mais um marco his-
tórico na trajetória da unidade
de saúde que correu sério risco
de fechar as portas. O local vai
funcionar como hospital-dia, terá
12 leitos, 3 centros cirúrgicos e
muitas características de atendi-
mento de saúde privado, mas o
atendimento será 100% SUS. A8

Nelinho recebe o
prêmio de vereador
destaque pelo 3º
ano consecutivo

O bom trabalho do vereador
Nelinho Noronha na Câmara Mu-
nicipal de Águas de São Pedro ren-
deu a ele, pelo terceiro ano conse-
cutivo, o prêmio "Prime Destaque",
na categoria "vereador destaque". O
prêmio, referente ao ano de 2023, está
sendo entregue pelo Instituto Meliga,
que realizou pesquisa junto à popula-
ção da cidade, onde Nelinho Noronha
é apontado como o vereador que mais
fiscaliza o Poder Executivo e que
mais recursos conseguiu para a ci-
dade de Águas de São Pedro. A 20 O certificado recebido por Nelinho Noronha como Vereador Destaque

DIA DE BRINCAR – Aproximadamente 1.400 alunos de 13 escolas municipais de São Pedro
celebraram o Dia Mundial do Brincar divertindo-se em diversas atividades recreativas. A12
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Coisa e crise
A Folha de S.

Paulo, quando  e u
escrevia uma coluna
semanal, abriu o tema
do significado de "coi-
sa" como uma palavra
que servia para tudo e
no fundo era sinônimo
de qualquer substanti-
vo feminino que tivés-
semos como tema do
nosso artigo. Era um convite a fi-
car "por dentro das coisas", para
falar "coisa com coisa". Coisa de
inteligência, digna de ver a coisa
como a coisa é. Exemplo: Benedito
Valadares, prudente e arguto,
quando encontrou Juscelino, a
quem tinha lançado na política,
perguntou-lhe, irritado: "Você fi-
cou doido? A coisa está mesmo
preta, Juscelino." Este revidou:
"Não tenho mais medo de coisa
nenhuma." E assim cada cronis-
ta usava a palavra coisa com o
significado que quisesse.

Shakespeare colocou na
boca de Hamlet a dimensão
desse conceito misterioso, enig-
mático e imponderável: "Há
mais coisas entre o céu e a ter-
ra do que sonha a tua vã filo-
sofia." O povo traduz na forma
popular: "Há mais coisas no céu
do que os aviões de carreira."

Agora a palavra
"crise", como foi no
passado a palavra coi-
sa e ainda o é no pre-
sente, mistura-se com
a outra, numa desig-
nação que os dicioná-
rios relatam como um
problema que se tor-
nou paroxístico em
qualquer setor. É crise

do Oriente Médio, crise da Ucrâ-
nia, crise de Gaza e, se chegarmos
mais próximos, crise das enchen-
tes do Rio Grande do Sul. Isso sem
falar da crise da Igreja em relação
aos homos. Os franceses já firma-
ram um conceito que vai além da
crise, que é o de viverem em deter-
minados momentos excesso de
crises. Na verdade, todos nós vi-
vemos um excesso de crises.

Afonso Arinos, numa série de
artigos que escreveu na década de
60, abordou esse tema e sobre ele
deitou e rolou, dizendo que a crise
brasileira era uma crise de evolu-
ção. E sobre isso profetizou o que
afinal aconteceu: o golpe de 1964
levar as nossas instituições a um
período de sombra de mais de 20
anos, que só foi extinto quando da
eleição de Tancredo Neves e quan-
do seu dramático falecimento me
levou a assumir a Presidência da

República e ser responsável pela
transição democrática. Isso me cus-
tou uma engenharia política para
ser capaz de convocar uma Consti-
tuinte e assegurar o período de ab-
soluta liberdade democrática que
tivemos até hoje. Vivemos a mais
longeva Carta Magna, com que fo-
mos capazes de atravessar dois im-
peachments e alguns momentos de
tensão. Somente o império da Lei
foi capaz de evitar um novo desas-
tre institucional, graças à respon-
sabilidade das Forças Armadas
com a Democracia e uma consci-
ência nacional consolidada e for-
te, que, sob a égide da Constitui-
ção de 1988, preservou o Brasil de
uma tragédia que poderia ter de-
sembocado numa guerra civil.

Mais prolongada é a crise do
Legislativo, provocada, como pre-
vira Afonso Arinos, pelo voto pro-

porcional uninominal e a conse-
quente multidão de partidos, que
acaba resultando na sobreposi-
ção dos interesses corporativos
às necessidades do País.

É claro que o coração da De-
mocracia está no Congresso Na-
cional, que emana do povo e em
seu nome assegura o império da
lei. Agora vemos com certa triste-
za a permanente crise de desar-
monia entre os Poderes Legislati-
vo, Judiciário e Executivo, o que
sem dúvida desestrutura o nú-
cleo duro do Poder Democrático.

A isso os jornais estão cha-
mando de crise permanente que,
num tempo em que exemplos de
clima devem ser citados, parece
ser uma frente "crise" fria esta-
cionária, que ficou sobre o Se-
nado e a Câmara, extrapolan-
do para o STF e o Executivo.

Como as águas do Guaíba
estão baixando, estamos espe-
rando que, urgentemente, tam-
bém essa frente fria, do El Niño e
de La Niña, afaste-se das nossas
instituições e se estabeleça um cli-
ma de paz entre os Poderes.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Professora Bebel

Uso esse espaço
para expressar minha
indignação com a forma
como o governo de Tar-
císio de Freitas e do secre-
tário estadual da Educação,
Renato Feder, tratam a
educação pública, seus pro-
fissionais e os estudantes
das escolas estaduais de
São Paulo. Seu projeto de
governo não está voltado para as-
segurar a sólida formação básica a
que todas as crianças e jovens têm
direito, desde a creche até o ensino
médio. O projeto que está em an-
damento visa transformar a edu-
cação pública em espaço para ne-
gócios e de geração de lucros para
empresas e grupos privados. Visa
também impor um pensamento
único, autoritário, baseado na im-
plantação de disciplina militar em
escolas periféricas, tornando-as
também espaços de ganhos extras
para militares aposentados.

A militarização das escolas, por
meio do programa de escolas cívico-
militares aprovado pela maioria de
deputados governistas na ALESP
sob a ação violenta da tropa de cho-
que contra estudantes adolescentes
e professores, descumpre a Consti-
tuição Federal e a LDB, pois irá im-
pedir a liberdade de ensinar e apren-
der, a diversidade e a pluralidade
de ideias e concepções pedagógicas
nas nossas escolas.

Isso para não falar da tentati-
va de confisco de R$ 10 bilhões da
Educação, em valores atuais, da
imposição de plataformas digitais
que impõem vigilância e controle
sobre professores e estudantes e pre-
judicam a aprendizagem. Em 2023,
os resultados da aprendizagem dos
estudantes da rede estadual de en-
sino em português e matemática teve
a maior queda em 10 anos. É isso
que a política educacional de Tarcí-
sio/Feder está provocando.

Para implementar essas polí-
ticas autoritárias e excludentes, o
governo ataca profundamente os
profissionais da Educação, não
apenas se recusando a atualizar
seus salários - que experimentaram
profunda queda em seu poder de
compra na última década -, mas
também pela prática do assédio mo-
ral, da perseguição a suas lideran-
ças sindicais, pelo desmonte da car-
reira e outras medidas.

A mais recente delas, com a
qual estou particularmente indig-
nada, é a publicação de uma edi-
tal para a realização de um Pro-
cesso Seletivo Simplificado para
contratação de professores tempo-
rários. Em primeiro lugar, existe
um concurso público vigente com
mais de 100 mil professores e pro-
fessoras aprovados. A Secretaria
da Educação deveria convocar es-
ses professores aprovados e efeti-
vá-los e não promover um proces-
so seletivo para manter milhares
de professores na condição de tem-
porários. Hoje, esses professores
temporários representam pratica-

mente 50% do total
de professores das
escolas estaduais.

Em segundo lu-
gar, o grande retroces-
so que a realização de
uma provinha para
selecionar os professo-
res. Fazer professores
passarem por uma
provinha para minis-
trar aulas é uma ques-
tão que superamos no

início da década de 2010! Lutamos e
conseguimos eliminar essas provi-
nhas. A verdadeira seleção de pro-
fessores, não para ficarem na precá-

ria condição de temporários, mas
para serem profissionais efetivos da
rede estadual de ensino, se dá por
meio de concurso público. O proces-
so seletivo para professores tempo-
rários deve continuar ocorrendo pela
apresentação de títulos que compro-
vem sua formação.

O pior de tudo é que a Secretá-
ria Estadual da Educação volta a
impor aos professores a apresenta-
ção de vídeo aula como parte do
processo seletivo. Não podemos acei-
tar. A video aula não pode ser crité-
rio para avaliação de uma professo-
ra ou professor, porque  não reflete
as condições do trabalho docente
nas salas de aula e está condiciona-
da a múltiplos fatores, inclusive re-
cursos tecnológicos. A vídeo aula,
todos se recordam, foi um fator que
provocou muitos problemas e injus-
tiças no recente concurso para Pro-
fessor de Ensino Fundamental e
Médio na rede estadual de ensino,
motivo de ação judicial que move-
mos e está em andamento.

Para muitas pessoas esse pode
parecer um assunto de interesse es-
pecífico de professores, mas não é.
Juntamente com as questões que re-
latei no início desse texto, mais o
fechamento e superlotação de clas-
ses, falta de manutenção e equipa-
mentos nas escolas, a falta de políti-
cas para prevenir e conter casos de
violência nas escolas e tantas ou-
tras condições que afetam o proces-
so ensino-aprendizagem no estado
de São Paulo, implementar um pro-
cesso seletivo de professores com
essas características significa com-
prometer ainda mais a qualidade do
ensino e continuar negando os di-
reitos educacionais dos estudantes.

Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo PT
e pré-candidata a prefei-
ta em Piracicaba

O pior de tudo éO pior de tudo éO pior de tudo éO pior de tudo éO pior de tudo é
que a Secretáriaque a Secretáriaque a Secretáriaque a Secretáriaque a Secretária
Estadual daEstadual daEstadual daEstadual daEstadual da
Educação volta aEducação volta aEducação volta aEducação volta aEducação volta a
impor aosimpor aosimpor aosimpor aosimpor aos
professores aprofessores aprofessores aprofessores aprofessores a
apresentação deapresentação deapresentação deapresentação deapresentação de
vídeo aula comovídeo aula comovídeo aula comovídeo aula comovídeo aula como
parte do processoparte do processoparte do processoparte do processoparte do processo
seletivoseletivoseletivoseletivoseletivo

Professores não são avaliados
com provinhas e vídeo aula
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lhões de crianças fo-
ram atingidas em um
ano.  Número que
choca qualquer soci-
edade e motiva ações
imediatas e eficazes.
Contudo, a realidade é
que o abuso online
continua a crescer,
exacerbado pela falta
de regulamentação e

pela complacência das platafor-
mas digitais que priorizam a pri-
vacidade em detrimento da se-
gurança das crianças.

O impacto dessa situação é de-
vastador. A facilidade com que abu-
sadores acessam e exploram crian-
ças online transformou a internet
em um ambiente perigoso. A "sex-
torsão", onde criminosos exigem di-
nheiro para não divulgar imagens
das vítimas, utiliza a inteligência ar-
tificial para criar deepfakes, intensi-
ficando ainda mais o trauma e o
desespero delas. Isso não apenas re-
flete a vulnerabilidade das crianças,
mas também a falha em protegê-las.

Os dados do instituto são um
grito de alerta que não pode ser

Gregório José

É a s s u s t a d o r a -
mente inaceitá-vel que,
em pleno século XXI, a
internet - uma ferra-
menta criada para co-
nectar pessoas e facilitar
o acesso à informação -
tenha se transformado
em um terreno fértil
para o abuso infantil. Uma pes-
quisa recente da Universidade de
Edimburgo revelou que um em
cada oito menores de idade no
mundo sofreu algum tipo de abu-
so online nos últimos 12 meses. Essa
estatística, alarmante por si só, ilus-
tra o quanto a rede mundial, longe
de aproximar, pode causar danos
profundos e duradouros.

O relatório "Into The Li-
ght", em tradução livre "Na
Luz", elaborado pelo Institu-
to Global  de Segurança In-
fanti l  Childlight (Childlight
Global Child Safety Institute),
apresenta uma visão abrangen-
te e perturbadora. A pesquisa
mostra que mais de 302 mi-

ignorado. A internet se transfor-
mou em um campo minado de
perigos para crianças. Um em
cada 9 homens em algumas par-
tes do mundo cometeu ofensas
sexuais online contra crianças.

O aumento no material de
abuso sexual infantil envolvendo
crianças desde o início da pande-
mia é uma prova de que a crise
não pode mais ser tratada como
secundária. Paul Stanfield, do
Childlight Institute, compara essa
situação a pandemias globais
como a Aids e a Covid-19, e com
razão. A exploração sexual infan-
til online é uma epidemia que re-

quer respostas imediatas e robus-
tas das autoridades mundiais.

As plataformas digitais aca-
bam sendo facilitadoras dessa
crise e devem ser responsabiliza-
das. A criptografia de ponta a
ponta, recurso que visa proteger
a privacidade dos usuários, tor-
nou-se uma faca de dois gumes.
Sem a capacidade de monitorar e
agir contra abusadores, as plata-
formas se tornam cúmplices si-
lenciosas. A adoção de tecno-
logias de detecção proativa de
material de abuso sexual in-
fantil deve ser uma prioridade.

A pesquisa deve servir como
catalisador para mudanças pro-
fundas na forma como lidamos
com a segurança online das cri-
anças. A proteção infantil deve ser
prioridade absoluta. A luta con-
tra o abuso infantil online não
é apenas uma questão de regu-
lamentação tecnológica, mas
também de consciência social.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Queimar ou side-rar são
expres-sões usadas fre-
quentemente nos polê-
micos congressos so-
bre tabagismo, nos
quais concluímos que
o ato de fumar, literal-
mente, sidera, fulmi-
na, queima cronica-
mente os tecidos vivos do pulmão
e as substâncias químicas presen-
tes na fumaça tragada intoxicam
todo o organismo.

Existem no mundo mais de um
bilhão de fumantes, consumindo
seis trilhões de cigarros por ano.
No Brasil, existem 30 milhões de
fumantes, sendo o tabaco res-
ponsável por mais de 200 mil óbi-
tos por ano, somente no Brasil.

As mortes devido ao taba-
gismo são provocadas princi-
palmente por Bronquite Crôni-
ca, Enfisema Pulmonar, Câncer
de Pulmão e Infarto do Miocár-
dio; são doenças consideradas
tabaco-associadas, podemos
ainda incluir nesta lista as In-
fecções Respiratórias, que são
frequentes nos fumantes.

Mas não só os fumantes so-
frem as consequências do taba-
co, pois os não fumantes, que es-
tão expostos a fumaça do tabaco,
chamados de fumantes passivos,
também são acometidos pelas do-
enças tabaco-associadas.

O tabaco é o maior multitó-
xico que o homem introduz no seu
organismo, além da nicotina e
monóxido de carbono, o fumo
contém mais de quatro mil subs-
tâncias tóxicas, distribuídas em
quinze funções químicas.

O fumo é o principal causa-
dor de Doença Pulmonar Obs-
trutiva Crônica (DPOC), fazen-
do parte destas a Bronquite Crô-
nica e o Enfisema Pulmonar,
causando nestes doentes, tosse,

falta de ar, expectora-
ção, infecções respira-
tórias recorrentes e
perda progressiva-
mente rápida da capa-
cidade respiratória.

O Câncer de Pul-
mão, pouco comum no
século XIX, aumentou
sobretudo nos séculos
XX e XXI, devido ao
tabagismo, sendo res-

ponsável por 90% das mortes por
Câncer de Pulmão, é tão estreita
a relação tabaco e Câncer, que
pode-se avaliar o número de fu-
mantes de um país, analisando-
se os coeficientes de óbitos por
Câncer de Pulmão.

O tabaco é um cancerígeno
completo por ser indutor (efeito
mutagênico) e promotor (efeito
proliferador de células), pois con-
tém mais de sessenta substânci-
as Oncogênicas, sendo o Benzo-
pireno e as Nitrosaminas, as mais
importantes substâncias provo-
cadoras de Câncer de Pulmão.

Durante o ato de fumar, as
temperaturas do tabaco podem
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O Pulmão Queimado Vivo

chegar a mais de 800°C, ocorren-
do pirossíntese: formação de
substâncias químicas durante a
queima do tabaco, que tragados
junto com a fumaça em altas tem-
peraturas, ao atingirem as vias
aéreas inferiores, os brônquios e
alvéolos, vão siderando, queiman-
do os tecidos vivos do pulmão.

Quanto ao mito dos cigar-
ros com filtro de Alcatrão, acon-
tece o seguinte: o filtro é poro-
so, fazendo com que a concen-
tração de Monóxido de Carbo-
no tragado seja maior em rela-
ção aos cigarros sem filtro, é
bom lembrar que o Monóxido de
Carbono (CO) é mais ávido pelo

oxigênio que a Hemoglobina do
sangue responsável pela oxige-
nação dos tecidos, sendo, por-
tanto uma substância altamen-
te tóxica para o organismo,
principalmente para o coração.

Finalizando, quanto à Nico-
tina, é a substância do tabaco
responsável pelo vício, pois cau-
sa dependência química e o or-
ganismo dos fumantes reclama
pela Nicotina praticamente a
cada hora, com sua falta ocorre-
rá a síndrome de abstinência: si-
nais e sintomas da ausência da
droga no organismo dependente.

A dependência química da
Nicotina, em determinados fu-
mantes, faz com que não consi-
gam deixar de fumar, por mais
que precisem e tenham "força de
vontade" para deixar de fumar,
nesses casos é importante e ne-
cessário o acompanhamento mé-
dico, para orientação e medica-
ção específica contra o tabagismo.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista

José Renato Nalini

Dentre as ocor-
rências que certamente
constarão do cardápio
das mudanças climáti-
cas neste ano e nos pró-
ximos, estão as secas
prolongadas. Elas ofe-
recem todas as condi-
ções para que tenha-
mos incêndios flores-
tais como os que já aconteceram
em Portugal, no Canadá e, mais
recentemente, no Chile.

Uma conjunção de condições
desfavoráveis prepara um cenário
propício para a destruição. Altas
temperaturas, ventos fortes, bai-
xa umidade do ar e alta densida-
de populacional em biomas com
plantações florestais.

Imagine-se o pavor dos mo-
radores em Valparaíso, lugar tão
aprazível do nosso vizinho Chile,
assim como Viña Del Mar. Foram
quatro focos de incêndio, o que é bas-
tante estranho, a indicar que possam
ter sido intencionais. Os chilenos fa-
lam na combinação 30-30-30: menos
de 30% de umidade relativa do ar,
temperatura acima dos 30ºC, ven-
tos com mais de 30 km/horários.

Ali se comenta que as áreas
atingidas foram alvo de expansão
urbana recente e que os serviços
públicos, notadamente a infraes-
trutura, não acompanharam o
mesmo ritmo de ocupação.

Em São Paulo, no período das
secas, principalmente lá pelo mês
de agosto, é comum verificar a
ocorrência de incêndios às
margens das rodovias. Moto-
ristas ou passageiros que ati-
ram bitucas acesas e dão causa
a destruição em locais já des-
providos de mata nativa e em difí-
cil fase de regeneração.

Aquilo que aconte-
ce no vizinho pode acon-
tecer conosco também.
O Chile é país da nossa
América do Sul, com
IDH superior ao nosso,
PIB mais favorável a
eles do que a nós. Po-
pulação mais educada.
Integra o grupo de na-
ções confiadas à colo-
nização espanhola, que

tiveram Universidade já no século
XVI, enquanto a nossa é uma cri-
ação do século XX.

A condição dos desvalidos no
Brasil é muito pior do que no Chi-

le. É importante que na adoção de
providências de mitigação e adap-
tação com vistas às irreversíveis
mudanças climáticas, leve-se em
consideração a vulnerabilidade de
ocupações precárias, muito mais
suscetíveis à combustão do que as
glebas urbanizadas de acordo com
as normas edilícias.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Em São Paulo, noEm São Paulo, noEm São Paulo, noEm São Paulo, noEm São Paulo, no
período das secas,período das secas,período das secas,período das secas,período das secas,
principalmenteprincipalmenteprincipalmenteprincipalmenteprincipalmente
lá pelo mêslá pelo mêslá pelo mêslá pelo mêslá pelo mês
de agosto, éde agosto, éde agosto, éde agosto, éde agosto, é
comum verificarcomum verificarcomum verificarcomum verificarcomum verificar
a ocorrênciaa ocorrênciaa ocorrênciaa ocorrênciaa ocorrência
de incêndiosde incêndiosde incêndiosde incêndiosde incêndios
às margensàs margensàs margensàs margensàs margens
das rodoviasdas rodoviasdas rodoviasdas rodoviasdas rodovias

Fogo assassino
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gumentação, estilo
pessoal, etiqueta Pes-
soal e comportamento
no ambiente de traba-
lho, postura e comu-
nicação ao telefone, na
webcan, numa entre-
vista de jornal, rádio,
portais ou tv. Além das
técnicas de oratória e
dicção que fazem par-

te da própria história da arte de
falar em público desde os gregos
Demostenes, Socrates e Platão.

O curso de Oratória desen-
volve nossa capacidade de fa-
lar em público. Portanto, con-
seguimos lidar com diversos
contextos de comunicação nas
empresas. As habilidades liga-
das à oratória estão sendo cada
vez mais exigidas no ambiente
de trabalho, nos concursos pú-
blicos e nas bancas de avalia-
ção de alunos que defendem
teses seja de mestrado, douto-
rado ou um simples TCC.

Um curso de oratória é pro-
jetado para ajudar as pessoas a
melhorar suas habilidades de
comunicação verbal, expressão
e apresentação em público. Apre-
sentei aqui apenas alguns dos
tópicos comuns que são aborda-
dos em um curso de oratória,
insistindo sempre que são fun-
damentais as técnicas de fala,
que inclui trabalhar bem a mo-
dulação da voz, ritmo, volume e
tom. A voz é o cartão sonoro de
visitas de uma pessoa em qual-
quer circunstâncias. Vale a
pena investis num curso de pelo
menos 30 horas de conteúdo e
treinamento, que ajudam as
pessoas a utilizar melhor as ha-
bilidades de falar bem, no tra-
balho e no cotidiano. Qualquer
pessoa que se dedique consegue
tornar-se boa de oratória.

———
Fermino Neto, professor

Fermino Neto

Já dizia na déca-
da de 1970 seu
Abelardo Barbo-

sa, o velho Chacrinha,
que "quem não se co-
munica se trumbica".

Diversos amigos
leitores perguntam:
"o que significa dizer
ORATÓRIA NA ERA DIGITAL"?
Prometi responder aqui na Tri-
buna Piracicabana mesmo, por
atacado. Tradicionais, cultos e
grisalhos já, almejam pensar
que oratória é uma coisa só, e
que, por isso, tanto faz se na
era digital ou na idade média.

Verdade ou mentira isso,
tenho a dizer que são bem se-
melhantes na prática,  mas te-
oricamente diferentes. Devido
às ferramentas necessárias
como antes do microfone, de-
pois dele, antes da invenção no
palco na Grécia, depois dela.
Antes da câmera de filmagem,
depois dela, antes do celular,
depois dele então nem se fale.

Da forma mais simples pos-
sível, podemos considerar que a
oratória da era digital, seja vir-
tual, definida como a versão on-
line da oratória presencial. E,
basicamente, fazemos isso mes-
mo quando participamos de pod-
cast, lives ou reuniões online no
trabalho. Somos a mesma pes-
soa a transmitir uma mensagem
que precisa vir concatenada, com
bom gosto num determinado
tempo suficiente para não can-
sar a audiência. A oratória digi-
tal é uma competente adequação
da arte de falar com desenvoltu-
ra em função do crescimento
das relações à distância, sejam
elas pessoais ou profissionais.

Por isso que um treinamen-
to em oratória ainda faz parte
do contexto de exigências pesso-
ais e profissionais para o sucesso
no mercado. Ver e rever o mind-
set da comunicação, os atribu-
tos do bom comunicador, as es-
tratégias e ferramentas para de-
senvolver a oratória, como comu-
nicar em alta performance, ar-

Quem não se comunica
de trumbica

A voz é o cartãoA voz é o cartãoA voz é o cartãoA voz é o cartãoA voz é o cartão
sonoro de visitassonoro de visitassonoro de visitassonoro de visitassonoro de visitas
de uma pessoade uma pessoade uma pessoade uma pessoade uma pessoa
em qualquerem qualquerem qualquerem qualquerem qualquer
circunstânciascircunstânciascircunstânciascircunstânciascircunstâncias

O que fizemos da água?

A água tornou-seA água tornou-seA água tornou-seA água tornou-seA água tornou-se
pouca em diversospouca em diversospouca em diversospouca em diversospouca em diversos
pontos do orbe,pontos do orbe,pontos do orbe,pontos do orbe,pontos do orbe,
mas continuamas continuamas continuamas continuamas continua
sendo maltratadasendo maltratadasendo maltratadasendo maltratadasendo maltratada

Paiva Netto

Mais uma vez
utilizo este es-
paço para fa-

lar-lhes do gravíssi-
mo problema da falta
d'água, que persiste em
invocar nossa meticu-
losa atenção, seguida
de atitudes acertadas.

Na série de palestras que pro-
feri no início dos anos 1990, a res-
peito do Apocalipse de Jesus, a
fim de torná-lo mais acessível aos
Simples de Coração, trouxe, por
exemplo, ao debate a questão da
possível guerra pela água em vá-
rias regiões do planeta, já àquela
altura noticiada pela imprensa.

Com tristeza e preocupação, vi-
venciamos nos dias atuais, até mes-
mo em metrópoles brasileiras, o trá-
gico fantasma da carência de água.

Além dos fatores climáticos,
que, desde a Revolução Indus-
trial, mais fortemente influenci-
amos de forma condenável, o que
temos feito com esse precioso lí-
quido, fator básico da vida?

É fácil observar no mundo o
ato criminoso do desperdício. Às
crianças, aos jovens e aos adultos
insisto neste ensinamento: a miga-
lha de hoje é a farta refeição de ama-
nhã. E, por extensão, a gota d'água
de hoje é o abundante manancial do
amanhã. E, nestes tempos, de agora
mesmo. Ajudemos a evitar o pior.

Em Apocalipse sem Medo
(2000), ressaltei que, apesar dos es-
forços ecológicos de muita gente boa,
o ser humano ainda vive a poluir
tudo, como na advertência do Pro-
feta Isaías, 24:5: "Na verdade, a
Terra está contaminada por causa
dos seus moradores, porquanto
transgridem as leis, violam os esta-
tutos e quebram a Aliança Eterna".

A água tornou-se pouca em di-
versos pontos do orbe, mas conti-
nua sendo maltratada. E a água
doce corresponde a menos de 3%
do que existe no planeta. O restante
é principalmente água salgada, em
torno de 97%. Como é que as coisas
ficam? (...) Preservá-la não se resu-
me a medidas de governos. Exige
decisivos cuidados que precisamos
nós, cidadãos, ter também com ela.
É necessário que deixemos de ser
meros observadores e passemos a

atuar como ativos parti-
cipantes. Afinal de con-
tas, está em jogo a nossa
própria existência. Exa-
to: nossa própria vida!
E a correção disso de-
manda Justiça e Boa
Vontade, vistos como
antídoto contra a ganân-
cia, que, de tão cega, não
percebe estar cavando a

sepultura inclusive para si mesma.

AQUECIMENTO GLOBAL
- O instituto de meteorologia do Rei-
no Unido (Met Office) declarou 2016
como o ano mais quente da História,
desde que tiveram início os registros
da temperatura global (1850). Ain-
da segundo o referido serviço, a mé-
dia de 2016 alcançou 1,16 grau Cel-
sius acima do que foi observado an-
tes da Revolução Industrial. De lá
para cá tivemos vários dos anos mais
quentes já registrados na História. A
cada pesquisa nova apresentada, a
Ciência se convence de que a atuação
humana tem apressado o aqueci-
mento do planeta. E as consequênci-
as estão aí, à vista de todos. A com-
plexidade dos desafios se intensifica,
incluída a que afeta diretamente a
economia das nações.

O Apóstolo Paulo, há dois mi-
lênios, em sua Epístola aos Gála-
tas, 6:7, deu uma lição que poderia
repetir hoje literalmente: "Ninguém
se iluda, porque Deus não se deixa
escarnecer. Aquilo que o homem se-
mear, isso mesmo terá de colher".

Ouçamos o alertamento bí-
blico. O Pai-Mãe Celestial certa-
mente aguarda de nós bom sen-
so e muito trabalho em prol do
bem-estar da humanidade. Peça-
mos a Ele proteção para as provi-
dências terrenas; chuva para os
lugares secos; um clima mais equi-
librado para a saúde das pessoas.
E não desprezemos o poder da ora-
ção e da vigilância coletivas.

———
José de Paiva Netto ? Jor-
nalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

A Canonização do Humor
Walter Naime

Consideremos
a s  c e l e b r a -
ções juninas e

a sagrada comédia.
Com a chegada

do mês de junho, os
corações se enchem
de alegria e os calen-
dários se preparam
para as festividades que cele-
bram não apenas os santos pa-
droeiros das festas juninas, mas
também a canonização do humor.
É um período de união, música,
dança e, claro, muitas risadas.

Essas festas, tradicionalmen-
te ligadas à cultura popular brasi-
leira, celebram os três santos prin-
cipais: São João, Santo Antônio e
São Pedro. No entanto, nos basti-
dores dessas celebrações, há uma
movimentação igualmente anima-
da para reconhecer e honrar aque-
les que contribuem para a alegria
e o bom uso das festividades.

Ao explorar essa faceta hu-
morística das festas juninas, nos
deparamos com uma lista diver-

Que esses novosQue esses novosQue esses novosQue esses novosQue esses novos
santos nossantos nossantos nossantos nossantos nos
inspirem ainspirem ainspirem ainspirem ainspirem a
encontrar o ladoencontrar o ladoencontrar o ladoencontrar o ladoencontrar o lado
engraçado da vidaengraçado da vidaengraçado da vidaengraçado da vidaengraçado da vida

tida de candidatos à ca-
nonização, cada um re-
presentando uma cate-
goria única de humor:

**São Fona** - o
santo dos músicos, que
transforma até mesmo
os desafinados em ar-
tistas renomados.

**São Riso** - o
santo dos gozadores,

que encontram alegria em to-
das as situações da vida.

**São Nitário** - o santo dos
apertados, que nos faz rir das di-
ficuldades cotidianas, que en-
tram correndo e saem aliviados.

**São Dália** - o santo das
flores que não se cheiram, que
lembram as havaianas mal la-
vadas, que faz o encontro do
humor na ironia da vida.

**São Duíche** - o santo dos
famintos, que encontram prazer até
mesmo nas refeições mais simples.

**São Boroso** - o santo
dos gordinhos, que nos mostra
que a alegria não tem tamanho.

**São Grento** - o santo
dos churrasqueiros, que trans-

forma um simples churrasco
em uma comédia de erros mal
passados ou bem passados.

**São São** - o santo dos
que nada são, que nos ensina
a encontrar humor na nossa
própria insignificância.

**São Risal** - o santo dos
embriagados, que nos faz rir de
nossas próprias extravagâncias.

**São Maritano** - o santo
dos acompanhantes, que torna até
mesmo os momentos mais monó-
tonos em ocasiões memoráveis.

**São Brá e Água Fresca** -
o santo dos folgados, que nos
lembra da importância de desfru-
tar os prazeres simples da vida.

**São Murai** - o santo dos
lutadores, que nos mostra que
até mesmo nas batalhas mais ár-
duas, há espaço para o riso.

**São Guessuga** - o san-

to dos aproveitadores, que nos
faz rir com suas artimanhas.

**São Bódromo** - o santo da
dança, que transforma qualquer
pista em um palco de comédia.

**São Natório** - o santo dos
loucos, que nos faz questionar a sa-
nidade com seu humor excêntrico.

**São Tificar** - o santo dos
que não são Santos, que nos ensi-
na que até mesmo os mais imper-
feitos merecem uma boa risada.

Depois de celebrar a canoni-
zação dessas novas santidades, é
hora de soltar um balão de sonhos
"sem tocha", acompanhado do
rojão da esperança pelo surgi-
mento da paz em um mundo ex-
plosivo. Nas festas juninas, que
sejamos todos abençoados com
momentos de alegria, comunhão
e, é claro, muitas risadas.

Que esses novos santos nos
inspirem a encontrar o lado engra-
çado da vida e a celebrar a beleza da
comédia, não apenas nas festas ju-
ninas, mas em todos os dias do ano.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Congresso reafirma o fim da "saidinha"
A "saidinha', paraA "saidinha', paraA "saidinha', paraA "saidinha', paraA "saidinha', para
ser boa, tem deser boa, tem deser boa, tem deser boa, tem deser boa, tem de
operar comooperar comooperar comooperar comooperar como
ponto deponto deponto deponto deponto de
descompressãodescompressãodescompressãodescompressãodescompressão
da massada massada massada massada massa
prisionalprisionalprisionalprisionalprisional

Dirceu Cardoso Gonçalves

O Congresso Nacional rejeitou
o veto do presidente Lula - elabo-
rado por conselho do ministro da
Justiça, Ricardo Lewandowiski - ao
projeto de extinção da "saidinha"
aos presos do regime semiaberto.
Dessa forma, prevalece o texto ori-
ginal, que elimina o benefício, de
sete dias de liberdade por cinco ve-
zes ao ano. O secretário da Segu-
rança Pública do Estado de São
Paulo, deputado Guilherme Derri-
te, disse, em entrevista, que o siste-
ma paulista - tanto a Segurança
quanto a Administração Peniten-
ciária - está preparadas para apli-
car a medida de imediato. Não des-
cartou, no entanto, a possibilidade
de o governo judicializar a
quest&atild e;o, como já fez na de-
soneração da contribuição traba-
lhista levada ao Supremo Tribunal
Federal depois que o Parlamento
rejeitou o veto presidencial e invia-
bilizou uma Medida provisória ten-
tada.. "Se acontecer, queremos ser
chamados para informar o Judici-
ário sobre os problemas da 'saidi-
nha' na segurança da população" -
disse o secretário.

A matéria tramitou no Con-
gresso desde 2019. Derrite foi o re-

lator e lembra que tanto na Câma-
ra quanto no Senado, não houve a
argüição de inconstitucionalidade,
o que dificultará a apresentação
desse argumento à Justiça e, prin-
cipalmente, a sua aceitação pelos
magistrados.

Filosóficamente, a "saidi-
nha" pode ser benéfica para a
ressocialização do encarcerado.
Mas, na prática, apresentou-se
problemática na medida em que
parte dos seus beneficiários co-
meteu crimes assim que saíram
às ruas e outros aproveitaram
a oportunidade para fugir e vol-
tar à delinqüência. Daí a moti-
vação pela sua proibição e esta-
belecimento de restrições à pro-
gressão de regime, exigindo a
passagem do candidato por exa-
mes criminológicos e outras
aferições demonstrativas da
cessação ou inexistência de pe-
riculosidade. Existem inúmeras
teses preservador as da saída
temporária, como por exemplo,
a exclusão dos que cometeram
crimes hediondos, atentado à
vida e tiveram outras faltas gra-
víssimas. Também se é pregada
a necessidade do uso de torno-
zeleiras eletronicas para todos
os apenados do regime semia-

berto e especialmente do aberto
(estes completamente fora do
controle do Estado).

A lei aprovada pelo Parlamen-
to e agora restaurada pela rejeição
ao veto presidencial é a solução
encontrada por deputados e sena-
dores para a questão neste momen-
to. Nada impede que o governo, os
parlamentares ou segmentos da
sociedade apresentem propostas
aperfeiçoadoras. A pena é o instru-
mento que a sociedade encontrou
para cobrar os crimes cometidos e,
principalmente, para desencorajar
os cometedores potenciais. Tudo o
que puder aperfeiçoá-la poderá fa-
zer bem a todos, tanto aos apena-
dos quanto à população que costu-
ma ser sua vitima.

É flagrante o desequilíbrio no
trato das questões penais. Parcelas
da comunidade defendem a ado-

ção de penas rígidas (e citam paí-
ses desenvolvidos que assim o fa-
zem) e outros segmentos cultuam
a tolerância que muitas vezes leva
à impunidade de que o Brasil é acu-
sado. O ideal será encontrar o ponto
de equilíbrio, onde a pena seja aplicada
e cumprida na justa medida do crime
cometido, sem agravantes ou atenu-
antes que a possam invalidar no seu
sentido pedagógico. É uma antiga
discussão que dificilmente se esgo-
tará. Que se faça o melhor para
atender às necessidade de cada
época e momento.

A "saidinha', para ser boa, tem
de operar como ponto de descom-
pressão da massa prisional. Aten-
der positivamente aqueles que têm
condições de recebê-la e ter o cui-
dado de não se estender a benefici-
ários indevidos. Operando dessa
forma, será grande fator de huma-
nização dos presídios, objetivo que
todos administradores e estudio-
sos do meio perseguem mas pou-
cos são os que alcançam...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); email:
tenentedirceu@terra.com.br
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Bebel tem três projetos
aprovados na CCJ da
Assembleia Legislativa
Um deles determina que o Estado aplique 30% do que arrecada em educação;
para a parlamentar, "é um grande avanço, especial o da Educação"

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) conseguiu
aprovar três projetos de lei do
seu mandato popular na Comis-
são de Constituição, Justiça e
Redação da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Pau-
lo,  entre eles  o  de número
1416/2023, que obriga o gover-
no estadual a garantir que seja
aplicado 30% da arrecadação na
área da educação.  Os pareceres
favoráveis a esse projeto e aos
projetos de lei 1213/2023 e ao
projeto de lei complementar 121/
2023 foram dados em sessão da
CCJ que aconteceu nesta última
quarta-feira, 05 de junho. Ago-
ra, de acodo com a deputada pi-
racicabana, esses projetos pas-
sarão por outras comissões da
Casa para depois irem à vota-
ção em plenário.

Para ela, a aprovação de to-
dos os projetos é um grante avan-
ço, principalmente o de número
1416/2023, uma vez que estabelece
que o Estado de São Paulo aplica-
rá, anualmente, na manutenção e
no desenvolvimento do ensino pú-
blico, no mínimo, 30% de sua re-
ceita corrente líquida, aí incluídas
as receitas provenientes de impos-
tos, inclusive os recursos proveni-
entes de transferências da União,
na educação estadual. "Com a apro-
vação deste projeto ficará bem cla-
ro que São Paulo, ao incluir em sua
constituição a obrigação de gasto
mínimo de 30% do que arrecada
com impostos na manutenção do
ensino, fez uma opção por se man-

A deputada Professora  Bebel  comemora a  aprovação das t rês  proposi turas pela  CCJ,
pr incipal  comissão da Assembleia Legislat iva

ter na vanguarda neste particular
assunto, e não se pode permitir que
isso seja revisto, em hipótese ne-
nhuma. Temos que garantir que a
educação seja tratada com priori-
dade e nã sofra constantes ataques,
como a PEC 09/2023, do próprio
governador Tarcísio de Freitas que
quer reduzir o percentual para 25%,
atingindo do ensino fundamental
ao superior", destaca a parlamen-
tar na justificativa da propositua.

Já o Projeto de Lei Comple-
mentar 121/2023 autoriza o gover-
no estadual a admitir professores
temporários por processo seletivo
simplicado, a fim de que o Estado
cumpra a estratégia 18:20  Plano
Estadual da Educação, que obri-
ga que a União, os estados, mu-
nicípios e Distrito Federal garan-
tam planos de carreira e remu-
neração para os profissionais da
educação escolar básica pública.

Bebel também ressalta a im-
portância da aprovação do Pro-
jeto de Lei 1213/23 que institui
conselhos de gestão, com parti-
cipação dos servidores públicos,
com função consultiva e delibe-
rativa e com participação de ser-
vidores indicados por suas as-
sociações de classe, em todos os
órgãos da administração em
que exista contribuição finan-
ceira dos servidores públicos.
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Saúde de São Pedro
ganha dois importantes
reforços em junho

EEEEEMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMO

Prefeitura oferece
gratuitamente Curso
de Garçom do Senac

Base descentralizada do Samu será inaugurada neste sábado e novo hospital,
no dia 15; prefeito Thiago Silva investe no estrutural para a saúde

A Saúde de São Pedro ga-
nha dois importantes reforços
na estrutura em junho. O pri-
meiro é a inauguração da base
descentralizada do Samu (Servi-
ço de Atendimento Móvel de Ur-
gência), às 10 horas deste sábado,
8. E o segundo, a inauguração
de um novo hospital, também
às 10 horas, no próximo dia 15.

São Pedro é a única cidade,
além de Piracicaba, entre 11 mu-
nicípios que compõem a CIR
(Comissão Intergestores Regio-
nais) da Região Metropolitana
de Piracicaba a contar com a
base descentralizada.

Atualmente,  quando o
Samu é acionado pelo 192 em São
Pedro, a viatura vem de Piraci-
caba para fazer o atendimento.
A partir da inauguração, o aten-
dimento acontece com a ambu-
lância que vai ficar na cidade.

As equipes de enfermeiros e
condutores que vão atuar no Samu
em São Pedro foram treinados e
capacitados pelo Núcleo de Educa-
ção em Urgência (NEU) do Samu
de Piracicaba. Foram 200 horas de
formação para os condutores so-
corristas e 140 horas para os en-
fermeiros socorristas.

Para o secretário de Saúde
e Desenvolvimento Social de São
Pedro, Leandro Carneiro San-
ches, ter o Samu na cidade é um
marco importante porque, além
do ganho na logística, agiliza o
tempo de resposta nos casos de
urgência e emergência, aprimoran-
do o atendimento primário, fun-
damental para a correta avaliação
da condição do paciente, além do
nível de seus ferimentos e da
gravidade do quadro médico.

MARCO - "São duas conquis-
tas importantes, que foram plane-
jadas com foco na melhora da qua-
lidade do atendimento, na presta-
ção de serviço para a saúde de toda
a população", disse o prefeito Thia-
go Silva, que destaca ainda o mar-
co histórico que representa a inau-
guração do novo hospital. "A nova
unidade tem localização privilegia-
da, é ampla e vai permitir a ampli-
ação dos serviços prestados, todos
100% SUS", pontuou.

NOVO HOSPITAL FOI
INSTALADO EM PRÉDIO DE
1.000 METROS QUADRA-
DOS – Localizado na rua Olavo
Bilac, no bairro São Benedito, em
um prédio de 1.000 metros qua-
drados que pertenceu à família
Chalita, o novo hospital, chama-
do de Unidade 2 do Hospital Be-

neficente São Lucas, tem 12 lei-
tos, 3 salas cirúrgicas, 10 con-
sultórios, 3 recepções, sala de
raio-X, ar condicionado central,
gerador, rede de gases, farmá-
cia e outros departamentos.

A nova unidade vai funcio-
nar como Hospital-Dia, das 7h
às 19h e o atendimento será
100% SUS. No local serão realiza-
das cirurgias de pequeno porte, que
não exigem internação de mais de
um dia, como as vasculares ou
oftalmológicas, além de outras.

AMBULALTÓRIO - Outra
novidade do local é um ambulató-
rio pediátrico, que fará atendimen-
to com horário marcado. Outras
especialidades também serão aten-
didas no novo espaço, que realiza-
rá ainda exames como endoscopia,
colonoscopia e ultrassom.

Administradora do Hospital
São Lucas, Miriam Souza classifi-
ca a nova unidade de saúde como
conquista. "A decisão de adquirir e
reformar um novo imóvel para o
hospital foi baseada em algumas
deficiências que o São Lucas tem
atualmente. São 72 leitos, 10
deles de UTI, mas para algumas
ações como mutirão e agenda ci-
rúrgica completa, o espaço se tor-
nou insuficiente", relata

A administradora conta
também que muitas das cirur-
gias realizadas atualmente no
São Lucas são de baixa com-
plexidade e o que novo espa-
ço será adequado para estas
intervenções. "A população
ganha muito, não só a de São
Pedro, como a dos municípi-
os da região, parceiros nos
serviços prestados",destacou.

A inauguração de mais uma
unidade do hospital também
marca uma nova era do local
que viveu crises que reduziram
drasticamente o atendimento à
população. O hospital chegou a
ficar sem fazer partos, perdeu a
filantropia e foi a leilão.

Hoje a situação é bem diferen-
te, com atendimento que virou
referência regional. "Não foi um
caminho fácil, mas mostramos
que é possível fazer, com bas-
tante dedicação, esforço e plane-
jamento", afirma Miriam.

NÚMEROS - Em 2023, fo-
ram realizadas no São Lucas 2.821
internações cirúrgicas, médicas e
obstétricas. Os exames e proce-
dimentos realizados foram
22.883 no ano passado. No pri-
meiro quadrimestre de 2024, as
cirurgias já somam 1.241 e os
procedimentos e exames, 11.319.

Divulgação/Prefei tura

Prefeito Thiago Silva faz pronunciamento à equipe

Construção contribuiu para a descentralização

A Prefeitura de Santa Maria
da Serra, através do departa-
mento de Desenvolvimento So-
cial e o Programa VAE (Vamos
Ativar o Empreendedorismo), está
com inscrições abertas para o cur-
so de Garçom do Senac.

O objetivo é capacitar mão
de obra para atender uma de-
manda do comércio local, além
de possuir um amplo mercado
de trabalho em toda a região,
em vista dos muitos empreen-
dimentos turísticos.

No curso os alunos apren-
dem práticas de manipulação de
alimentos e bebidas, mise en
place, etapas de vendas, identi-
ficação, entre vários outras. As
vagas são limitadas. Os interes-
sados devem ter acima de 16 anos
de idade e se inscrever pelo telefo-
ne ou pessoalmente no CRAS.

Serviço: De segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h (Fecha-
do das 12h às 13h). O Cras fica
na rua José Antonio Frota, 510.
Telefone: (19) 3487-1180
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São Pedro retoma nebulização contra mosquitos
Os agentes de combate às endemias e os agentes comunitários de saúde estão visitando e aplicando inseticidas em residências contra mosquitos

A Prefeitura de São Pedro,
por meio da Secretaria de Saú-
de e Desenvolvimento Social,
retomou o cronograma de ne-
bulização portátil nos bairros do
município com maior incidência
de casos de dengue.

Na terça-feira, 4, os agen-
tes de combate às endemias e os
agentes comunitários de saúde
visitaram e aplicaram insetici-
da em 28 residências para ex-
terminar os mosquitos adultos
infectados pelo vírus da dengue.

"O produto age no momento
da aplicação, por isso é importante
que a população continue atenta,
eliminando periodicamente todas
as condições favoráveis à prolife-
ração do mosquito Aedes aegypti,
ou seja, realizando a manutenção
adequada dos recipientes com ou

em condições de acumular água
parada", alertou o supervisor de
campo, Rodrigo Souza.

O cronograma inicial pre-
vê a nebulização em três bair-
ros: Recanto das Águas, São
Dimas e São Tomé.

NEBULIZAÇÃO  – Os
agentes de combate às ende-
mias visitam os imóveis pre-
viamente e orientam os mo-
radores sobre a preparação
do ambiente para receber a
aplicação do inseticida. Após 20
minutos, os agentes retornam
para confirmar se o ambiente já
está preparado para o bombis-
ta aplicar o veneno.

Os moradores são orientados
a esperar no mínimo 30 minutos
para retornar ao imóvel.

Confira as orientações para os
imóveis que vão receber a nebulização:

- Guarde em local fechado ou
mantenha cobertos os alimentos,
utensílios de cozinha, roupas lim-
pas ou penduradas no varal, bebe-
douros de animais e aquários;

- Retire ou mantenha levanta-
das roupas de cama e toalhas de
mesa para que o inseticida possa
atingir todos os locais;

- Mantenha abertas as portas,
janelas e cortinas para facilitar a
entrada do inseticida;

- Retire ou mantenha em cô-
modo fechado os animais domésti-
cos (cães, gatos, aves, entre outros);

- Pessoas impossibilitadas de
aguardarem a aplicação do inse-
ticida do lado de fora deverão
permanecer em cômodo com por-
tas e janelas fechadas. Na terça (4), agentes visitaram 28 residências em São Pedro

Divulgação/Prefei tura
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Rede Pague Menos realiza Saldão hoje e amanhã
O mês junho chega e com ele a

Rede de Supermercados Pague
Menos anuncia a realização de
mais um Saldão. Nos dias 7 e 8 de
junho, em suas 36 lojas físicas lo-
calizadas em 20 cidades do interi-
or de São Paulo, os Clientes pode-
rão conferir os preços imbatíveis
durante o Saldão de Junho.

O Saldão tem como objetivo pro-
porcionar mais economia aos Clien-
tes, oferecendo ótimas ofertas para
que tenham uma mesa farta. Duran-
te os dois dias da promoção, eles en-
contrarão itens com os melhores pre-
ços e ofertas exclusivas. "Oferecer
dois dias de preços competitivos pro-
porciona aos Clientes a oportunida-
de de economizar nas compras de
supermercado. Através de ações
como essa, cumprimos nossa missão
que é fazer a vida de nossos clientes
melhor", destaca Fabio Cecon, geren-

te de Marketing e Comunicação dos
Supermercados Pague Menos.

Além das ofertas imperdíveis, o
Saldão de Junho será uma excelente
oportunidade para os Clientes ad-
quirirem produtos da temática Ju-
nina. As lojas estarão decoradas e
preparadas para os receber com
muito entusiasmo e atenção. Os fa-
mosos encontros juninos acontecem
no estilo que cada um mais gosta,
com cardápio farto e variado, pesso-
as queridas, música, animação, traje
a caráter e muito mais. A expectativa
da Rede de Supermercados Pague
Menos é proporcionar ótimas condi-
ções arrasadoras aos Cientes, garan-
tindo assim excelentes preços para
as comemorações. Para Fabio Cecon
"o nosso objetivo, ao realizar o Sal-
dão,  é proporcionar uma economia
significativa para os nossos Clientes,
especialmente em tempos de infla-

ção elevada e orçamento aperta-
do". E complementa "queremos que
nossos Clientes tenham acesso a
produtos de qualidade por preços
mais acessíveis, e um saldão é a
maneira perfeita de fazer isso".

Não perca a oportunidade de
conferir os melhores preços no Saldão de

HHHHHISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIA
Junho da Rede de Supermercados Pague
Menos. A ação ocorrerá de 7 e 8 de junho
nas 36 lojas físicas, localizadas em 20 ci-
dades do interior de São Paulo. Con-
sulte o endereço e horário de funciona-
mento de cada loja no site: https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s.

Sobre a Rede de
Supermercados
Pague Menos
Inaugurada em 1989, a Rede de
Supermercados Pague Menos está
entre as 40 maiores empresas su-
permercadistas do Brasil, conforme
o ranking da Associação Brasileira
de Supermercados (ABRAS). Atu-
almente, possui 36 lojas em funcio-
namento nas cidades de America-
na, Araras, Artur Nogueira, Boitu-
va, Campinas, Hortolândia, Indai-
atuba, Itu, Limeira, Mogi Guaçu,
Nova Odessa, Paulínia, Piracicaba,
Santa Bárbara d'Oeste, Salto, São
João da Boa Vista, São Pedro, Su-

maré, Tietê e Valinhos. A empresa
possui um Complexo Administra-
tivo, Logístico e Entreposto de Car-
nes em Santa Bárbara d'Oeste,
com 200 mil m². Com mais de sete
mil colaboradores, segue em cons-
tante expansão. A fórmula do bom
atendimento, somada aos produ-
tos de qualidade e aos preços im-
batíveis, faz da varejista sinônimo
de qualidade, economia, comodi-
dade, competência e variedade.
Supermercados Pague Menos "Faz
Sua Vida Melhor"!
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BRUNA HELENA
- Sou cuidadora de

idoso há 12
anos,estou cursando
técnico de enferma-

gem, tenho curso
auxiliar de farmácia e
estou disponível para
plantões noturno e

acompanhante hospi-
talar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Fi-
cha Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos
Informações Teófilo

telefone (19)99927-9969

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

ALUGO CHÁCARA
Nova São Pedro II

5 dormitórios 3 suítes + 2
dorm. 4wc lazer varanda e

piscina valor do aluguel
R$ 2.500,00 mensal

Tratar telefone
19-997 671377 / 
19-996 086160

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

VENDO FUSCA
RELÍQUIA 71 INTEIRO,

COR ABOBORA.
TRATAR: 19

996072654 COM LUCIO .

RELACIONAMENTO
NAMORO PROF. DE MEIA IDADE,

APOSENTADO, PROCURO,
MULHER ACIMA DE 25 ANOS,

PARA RELACIONAMENTO SÉRIO.
CONDIÇÕES SER TEMENTE

A DEUS ,SINCERA, SAIBA
OUVIR,ALEGRE, ETC.

S SE TIVER FILHOS NÃO  INTERFIRA
NO RELACIONAMENTO

TROCA DE FOTOS PELO WATSAP.
MORO EM PIRACICABA CONTATO

(19)9.9607-2654 COM PROF. LUCIO.
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São Pedro celebra
Dia Mundial do Brincar
com os alunos da rede
Aproximadamente 1.400 alunos de 13 escolas municipais de São Pedro celebraram
o Dia Mundial do Brincar divertindo-se em diversas atividades recreativas

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Secretaria de Educação,
celebrou o 28 de maio, Dia Mundi-
al do Brincar, da melhor maneira
possível: levando alegria e diver-
são às crianças da Educação In-
fantil. A data foi estabelecida pela
UNICEF (Fundo das Nações Uni-
das para a Infância) a fim de sali-
entar a importância do ato de brin-
car na formação, socialização e de-
senvolvimento das crianças.

Aproximadamente 1.400 cri-
anças da rede municipal, do Ber-
çário, Maternal e Pré-Escola, de 13
escolas da Educação Infantil, par-
ticiparam da "Semana do Brincar",
que contou com atividades recrea-
tivas e divertidas nas escolas e no
Parque Municipal Maria Angélica
Manfrinato, recentemente revita-
lizado e reaberto ao público.

"Temos de enaltecer a impor-
tância do brincar e reforçar as ativi-
dades lúdicas como um direito de
todas as crianças em todos os as-
pectos como a criatividade, educa-
ção, o bem estar e a convivência co-
munitária", defendeu a coordena-
dora geral da Educação Infantil de
São Pedro, Karina Leme Gonçalves.

Aproximadamente 1.400 crianças da rede municipal de ensino realizaram atividades para cele-
brar o Dia Mundial do Brincar

Divulgação/Prefei tura
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Dorothea recebe vacinação
antirrábica neste sábado, 8

O Controle de Endemias, de-
partamento da Secretaria Munici-
pal de Saúde e Desenvolvimento
Social, realiza neste sábado, 8 de
junho, vacinação antirrábica em
frente à UBS Dorothea, das 8h às
12h. No Estado de São Paulo, a cam-
panha de vacinação antirrábica foi
suspensa durante a pandemia e em
2021 houve a Deliberação nº 169,
de 15 de dezembro de 2021 que
manteve a suspensão. Atualmen-
te, os municípios do Estado de São
Paulo adotam estratégias de vacina-
ção de rotina. Em São Pedro, a vacina
é oferecida aos cães e gatos, acima de
três meses de idade de forma gra-
tuita no "Meu Pet Vanessa Tar-
gher" de segunda a sexta-feira, das
10h30 às 12h e das 13h às 16h.

Além disso, a Secretaria de

Saúde possui uma agenda estra-
tégica para levar a vacina a todas
as regiões ao longo do ano,
quando a equipe atende a popu-
lação em alguma unidade de
saúde conforme calendário que
pode ser acessado em https://
www.saopedro.sp.gov.br/saude-divul-
ga-calendario-de-vacinacao-antirrabi-
ca-de-2024 Cães bravos ou morde-
dores, de qualquer raça, devem uti-
lizar focinheira apropriada e guia e os
gatos devem ser levados em caixas de
transporte, gaiolas ou fronhas.

SERVIÇO
Vacinação antirrábica. Sábado, 08/
06, das 8h às 12h, em frente à UBS
Dorothea, na rua Moacyr Ramos,
145 bairro Dorothea. Gratuito. Mais
informações (19) 3481-9473.
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Prefeitura deve concluir em agosto
as obras de troca de rede de água
Previsão da empresa é finalizar até o final de agosto a instalação
dos dutos de água nas ruas Valentim Amaral e Santa Helena

A Prefeitura de São Pedro deve
iniciar, no próximo dia 17 de ju-
nho, nova fase das obras de subs-
tituição dos 1.300 metros de
rede de distribuição de água  no
centro da cidade. A informação
é do engenheiro Carlos Cesar
Gumier, proprietário da Cadre
Engenharia, empresa de sanea-
mento básico que venceu a licita-
ção para a execução da obra.

"Após recebermos a ordem de
serviço das mãos do prefeito (Thi-
ago Silva), fizemos o disparo da
compra dos materiais, que chegam
já na próxima semana", disse ele,
que acredita que até o final de ju-
nho já esteja instalada cerca de
70% da tubulação, que abrange a
rua Valentim Amaral (rua das Vi-
deiras até rua Campos Sales) e a
rua Santa Helena (altura da rua
Luiz Bueno até o final, próximo da
rua Patrício Miguel Carreta). "Em
agosto, devemos concluir tudo, in-
cluindo aí os cerca de 150 ramais,
que são as tubulações derivadas da
coluna central de distribuição, que
vão abastecer com água de quali-
dade as residências da área cen-
tral", acrescentou.

A ação é mais uma etapa da
obra de troca de redes de água.
Com a conclusão desta fase, São
Pedro vai atingir a marca his-
tórica de 20 quilômetros de
substituição de redes e tubula-
ções, além dos ramais respon-
sáveis por levar água de quali-
dade às casas dos são-pedrenses.

O investimento nesta obra, re-
alizada com recursos do município
e do Fehidro (Fundo Estadual de
Recursos Hídricos) é de R$ 1,1 mi-
lhão. Nas fases anteriores, o muni-
cípio já havia feito a troca de ou-
tros 18,7 quilômetros de tubos, des-
de 2019. Ao todo, já são mais de
R$ 10 milhões aportados na troca
da rede que em alguns locais fo-
ram instaladas há mais de xx anos
.

CONTROLE DE PERDAS
– Com a execução da nova fase de
obras, a Prefeitura de São Pedro,
por meio da empresa de saneamen-
to Saaesp (Serviço Autônomo de
Água e Esgoto de São Pedro), con-
solida o método de práticas do sis-
tema de Plano de Combate às Per-
das, que dá a destinação correta
aos recursos hídricos e, com isso,
garante a melhora da eficiência
operacional e redução de vazamen-
to de água na rede de distribuição,

que, dez anos atrás, chegava a re-
presentar mais de 50%. "É dessa
forma que acabamos com a falta
de água na cidade. Hoje, São Pe-
dro está estruturada com o míni-
mo de perda desse recurso natu-
ral", disse o prefeito Thiago Silva.

A obra será realizada com
o uso do chamado Método Não
Destrutivo (MND), de alta tec-
nologia na instalação de tubu-
lações e com muito mais agili-
dade e precisão, o que reduz os
custos e riscos de acidentes e
diminui os impactos ambientais
e transtornos nas vias públicas.

"Esse sistema reduz para 20%
o tamanho da vala que seria aber-
ta no método tradicional. Isso re-
presenta muito menos problema de
afundamento na infraestrutura
após a reposição do pavimento,
além de uma redução considerável
no transtorno para o trânsito e
para a população", explica Gumier.

Outra novidade é a substitui-
ção do ferro pelo Polietileno de Alta
Densidade (PEAD). "Os 20 quilô-
metros de tubulações instaladas,
além dos ramais, são produzi-
dos em PEAD, que é um plásti-
co rígido, resistente à tração,
tensão, compressão, com boa re-
sistência ao impacto e indicado ao
transporte de água e esgoto", ex-
plica o diretor-presidente do Saa-
esp, José Rubens Françoso.

Divulgação/Prefeitura

Empresa já fez as marcações na rua Valentim Amaral para dar
início às obras
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Tarifas em rodovias
tiveram reajuste de 3,69%

Os valores das tarifas de pedá-
gio em todas as praças da Eixo SP
Concessionária de Rodovias serão
atualizados a partir da 0h desta ter-
ça-feira (4). O reajuste será de 3,69%,
que foi o índice medido pelo IPCA
(Índice de Preços ao Consumidor
Amplo) nos últimos 12 meses. O re-
ajuste anual está previsto no con-
trato de concessão. A atualização
dos valores foi homologada pela
Artesp (Agência Reguladora de
Transportes do Estado de São Pau-
lo) e publicada na edição do Diário
Oficial do dia 27 de maio.

Desconto progressivo - Os mo-
toristas de veículos de passeio (ca-
tegoria 1) que utilizam o sistema de
cobrança automática e viajam pelas
12 rodovias sob gestão da Eixo SP
têm descontos progressivos nas ta-
rifas de acordo com a quantidade
de vezes que passam pelas praças
de pedágio. O DUF (Desconto de
Usuário Frequente) está integrado
às operadoras do sistema eletrôni-

co de pagamento de pedágio. O
desconto para veículos de passeio
começa a contar a partir da segun-
da passagem realizada na mesma
praça de pedágio, no mesmo sen-
tido de fluxo e dentro de um mes-
mo mês calendário. Quanto maior
o número de vezes que o usuário
passa pela praça de pedágio den-
tro do mesmo mês, maior é o des-
conto. A redução no valor da tari-
fa pode chegar a até 90%.

Benefício nas pistas automá-
ticas - Há desconto também aos
usuários de qualquer categoria de
veículo que utilizam as pistas de
cobranças automáticas. Neste
caso, a redução é de 5% no valor
da tarifa para todos os tipos de
veículos que utilizam tags. Para
os veículos de passeio com tag,
o benefício de 5% é válido na
primeira passagem no mês ca-
lendário. A partir da segunda
passagem, ocorre a inclusão
automática no sistema DUF.

Os valores dos pedágios foram atualizados na terça-feira (4) com
base no índice IPCA dos últimos 12 meses
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Equipe de Saltinho visita a UBS
Nova São Pedro e conhece ESF
"Saltinho está em processo de conclusão da primeira Unidade de Saúde da Família
e buscamos os melhores exemplos para nos espelharmos", afirmam visitantes

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Santa Maria da Serra
inaugura Polo da Univesp
e amplia Projeto de
Robótica Educacional

Duas grandes conquistas para
a Educação foram apresentadas
no último dia 29, na EMEB
Dona Zina Saviolo Cury, em
Santa Maria da Serra. A primei-
ra delas voltada para o ensino
universitário e a outra para os alu-
nos do ensino fundamental.

O Polo da Univesp vai pro-
porcionar ensino superior de
forma gratuita para 30 alunos,
sendo dez em cada eixo: Licen-
ciatura: Letras, Matemática e
Pedagogia; Computação: Ciên-
cia de Dados, Engenharia de
Computação e Tecnologia da In-
formação e Negócios e Produ-
ção: Administração, Engenha-
ria de Produção e Tecnologia em
Processos Gerenciais.

Foram 70 inscritos com uma
presença de 70% no vestibular do
último domingo. A vinda da Uni-
vesp é uma luta antiga da atual ges-
tão. Os alunos terão a sua disposi-
ção um laboratório completo de in-
formática, com suporte necessário
para a realização das aulas e pro-
vas. Durante o evento foi descer-
rada a placa inaugural do polo.

No mesmo evento foi apresen-
tado aos pais a ampliação das au-
las de Robótica Educacional, que
tiveram início em 2023 e são uma
das preferidas dos alunos. O Gru-
po Maker Robotics - um dos mais
conceituados no segmento - é o res-
ponsável pela implantação do pro-
jeto em Santa Maria da Serra. Com
a expansão, todos os alunos do

ensino fundamental (1º ao 5º ano)
passarão a realizar as aulas. Os
alunos participam ainda das
Olimpíadas de Robótica, que
possui as etapas municipal,
estadual,  nacional e mundi-
al.  Seis alunos do município
alcançaram classificação para
a etapa internacional que vai
acontecer na Coréia do Sul. A
Prefeitura também investiu em ou-
tras tecnologias, como uma lousa
digital e 36 notebooks que intera-
gem simultaneamente através da
tecnologia Google Education. As
aulas de Robótica Educacional pro-
movem melhorias tanto na rotina
de estudos, quanto nas habilida-
des em diversas áreas, como o raci-
ocínio lógico, interação e capacida-
de de trabalhar em equipe, uma
vantagem crucial nos tempos atu-
ais. Também equipara o ensino em
Santa Maria da Serra ao de di-
versas escolas particulares em
todo o estado de São Paulo.

Ao término, os pais puderam
conhecer um pouco dos trabalhos
desenvolvidos pelas várias séries.
O prefeito Zani elogiou a equipe e
reforçou que no município os in-
vestimentos na educação aconte-
cem nas duas pontas da linha, na
base e na universitária, com o in-
tuito de formar cidadãos prepara-
dos para o futuro. Esteve presente
também, o vice-prefeito Rober-
to Miranda, o vereador Cássio
Cury e a diretora de Educação,
Rejane Peroto Abiati Cury.

Prefeito Josias Zani, vice-prefeito Roberto Miranda, vereador Cás-
sio Cury e a diretora de Educação, Rejane Peroto Abiati Cury

Divu lgação

ROCK SOLIDÁRIO
O Fundo Social de Solidariedade (FSS) de São Pedro rece-
beu mais 200 kg de alimentos não perecíveis arrecadados no
Maverick Rock Festival, que aconteceu no  Centro de Even-
tos. Os alimentos foram recebidos por Lara Sartori e Mariana
Targher e serão destinados a famílias vulneráveis cadastra-
das pela Prefeitura de São Pedro e atendidas pelo Fundo.

Uma equipe de saúde da cida-
de de Saltinho fez esta semana uma
visita técnica à Unidade Básica de
Saúde Nova São Pedro, com o ob-
jetivo de conhecer detalhadamen-
te o funcionamento da Estratégia
de Saúde da Família (ESF)

"O município de Saltinho está
em processo de conclusão da sua
primeira Unidade de Saúde da Fa-
mília e buscamos os melhores
exemplos para nos espelharmos. A
unidade da Nova São Pedro sur-
giu como referência nesse tipo de
atendimento", relata Aline Rego-
nha,  enfermeira da Vigilância em
Saúde de Saltinho.

A equipe, formada também
pela diretora de Saúde Patrícia
Ruschel e por Eliane Sanroman,
técnica de enfermagem , foi recep-
cionada pelo enfermeiro Affonso
Amirati, coordenador da unidade.

"Fomos recebidas  com muita
educação e conhecimento. Recebe-
mos uma aula sobre Atenção Bási-
ca e Saúde da Família e ficamos
emocionadas com tamanha dedi-
cação e carinho com que os agen-
tes executam o serviço. Seus olhos
brilhavam enquanto nos contavam
sobre as atividades desenvolvidas",
relatou Aline, que agradeceu o se-
cretário de Saúde Leandro Sanches,
o enfermeiro Affonso e aos agentes
comunitários de saúde. "Estão de

Agente comunitário Thiago, Agente comunitária Gisele, Aline Regonha,  Eliane Sanro-
man, e Patrícia Ruschel, de Saltinho, Affonso Amirati, Agente Leia e Agente Marcela

parabéns pelo serviço de excelência
que executam junto a população."

Conhecendo as
Melhores Práticas

Durante a visita, os profis-
sionais de Saltinho tiveram a
oportunidade de observar o dia
a dia da ESF Nova São Pedro,
incluindo a forma como são or-
ganizadas as visitas domicilia-

res, a integração entre os dife-
rentes profissionais de saúde e
a gestão de prontuários.

O enfermeiro Affonso expli-
cou como a unidade conseguiu
integrar com sucesso a atenção
básica e o cuidado preventivo.
"Nosso foco é garantir que cada
família receba atendimento per-
sonalizado e contínuo. Acredi-
tamos que a prevenção é a cha-

ve para uma comunidade saudá-
vel," destacou. A ESF, nova nomen-
clatura do PSF (Programa Saúde
da Família) tem como foco princi-
pal a estratégia em atenção básica
de promoção à saúde e prevenção
à doença, o que inclui epidemi-
ologia do bairro, investigação
social, educação em saúde, con-
sultas ambulatoriais de rotina
e procedimentos preventivos.
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Alunos do Colégio Objetivo
com o prefeito Thiago Silva

Alunos dos 5º anos A e B do
Colégio Objetivo de São Pedro visi-
taram o gabinete do prefeito Thia-
go Silva esta semana. Acompanha-
dos da professora Erika Portella e
da coordenadora Rosa Maria Fan-
tato Rinaldi, os estudantes ouvi-
ram informações sobre o funcio-
namento do Executivo e fizeram
perguntas ao prefeito sobre saúde,
educação, segurança, esportes e in-
vestimentos. O prefeito falou sobre
ações realizadas nas áreas, como a
inauguração da base descentrali-
zada do Samu e do novo hospital;
ampliação de vagas, com reformas
e construção de escolas; 0compra
de veículos para a Guarda Civil
Municipal e instalação de câme-
ras em toda a cidade; convênios
realizados com o Sesi na área de
educação e esportes, como as au-
las de robótica e o programa
Atleta do Futuro e ações para
atrair empresas ao Distrito In-
dustrial e assim garantir a ge-
ração de emprego no município.

Divulgação/Prefeitura
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Cultura oferece oficina
de teatro de sombras

Que tal "profissionalizar" a
brincadeira do teatro de sombras?
Uma oficina gratuita que acontece
dia 11 de junho, com Marta Russo,
oferece a oportunidade de desen-
volver atividades  ligadas ao teatro
de sombras e stop-motion, técnica
de animação que consiste em tirar
fotos de objetos e colocá-los em se-
quencia, criando a ilusão de movi-
mentos. A oficina começa às 7h30
no Espaço Artístico Clarice Zezza

Matarazzo, localizado na rua Joa-
quim Teixeira de Barros, 860. Há
20 vagas disponíveis e a oficina tem
duração de 4 horas. Os participan-
tes vão criar uma história narrada
por meio de personagens e cenári-
os de silhueta (papel preto), como
em um verdadeiro teatro de
sombras. O próximo passo será
animar a história na técnica
stop-motion, resultando em um
filme de animação de sombras.

Oficina gratuita será dia 11 próximo, terça-feira
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Hyundai apresenta iniciativas
para soluções em hidrogênio
Ações da fabricante sul-coreana com sede em Piracicaba são abordadas
no encontro, realizado ontem (5) e hoje (6), em Cidade Nova (RJ)

A visão da Hyundai é o veículo para futuro: carros e caminhões

Fotos: Divulgação

Encontro sobre carros e caminhões a hidrogênio é realizado no RJ

A Hyundai participa do con-
gresso “Hydrogen Expo South
America”, que ocorre no Rio de
Janeiro (RJ), ontem (5) e hoje
(6). O evento reúne empresas,
autoridades e especialistas para
discutir o uso do hidrogênio como
solução de energia limpa em di-
versos setores de atividade.

No painel “Carros e Cami-
nhões a Hidrogênio”, Anderson
Suzuki, Head de Novos Negócios
de Hidrogênio da Hyundai Mo-
tor para as Américas Central e do
Sul, apresenta ao público o histó-
rico de trabalho da marca nessa
área, os produtos da empresa
movidos a célula de combustível, e
as tendências que a companhia vis-
lumbra para o avanço do uso des-
se recurso no setor automotivo.

“A Hyundai se posiciona
globalmente como uma fornece-
dora de soluções de mobilidade
com foco em energia limpa. E
neste cenário o hidrogênio exer-
ce papel importantíssimo. Já são
mais de 20 anos desde os pri-
meiros protótipos e experimen-
tos com célula de combustível,
passando por veículos de pas-
seio, ônibus e caminhões. Hoje,
estamos posicionados para im-
pulsionar o uso massivo do hi-
drogênio nos transportes, por
meio de pesquisa e desenvolvi-
mento voltado à acessibilidade ao
recurso”, afirma o executivo.

A marca também levará ao
evento o Nexo, veículo movido a
hidrogênio, que poderá ser visto
de perto pelos participantes nos
dois dias de congresso. SUV de
porte médio, o Hyundai Nexo tem
potência combinada de 183 cv en-
tre a propulsão de célula de com-
bustível e o motor elétrico, e ofe-
rece uma autonomia de 666 qui-
lômetros (ciclo WLTP). O veículo
incorpora ainda tecnologias ino-
vadoras, como a purificação de
ar durante a rodagem, o que ga-
rante uma experiência de condu-
ção ainda mais limpa e saudável.

A fabricante sul-coreana está
expandindo suas soluções em hi-
drogênio para além dos veículos
de passeio, incluindo caminhões,
ônibus, bondes, equipamentos es-
peciais, embarcações, geradores

de energia e mobilidade aérea
avançada. Essa abordagem inte-
grada visa acelerar a transição
energética e estabelecer uma so-
ciedade baseada no hidrogênio.

Recentemente, a Hyundai
Motor Company compartilhou
sua visão para o setor de hidro-
gênio na Advanced Clean Trans-
portation (ACT) Expo 2024, nos
Estados Unidos, onde foram
apresentadas soluções de logísti-
ca limpa impulsionadas pelo ca-
minhão elétrico movido por célu-
la de combustível a hidrogênio da
marca, o XCIENT Classe 8 Fuel Cell.
A Hyundai também promoveu ex-
posições digitais, que demonstra-
ram o conceito de aprimoramento
do veículo e suas tecnologias na
cadeia de valor de hidrogênio.

COMPROMISSO — Du-
rante a Consumer Electronics
Show (CES) 2024, realizada em
janeiro deste ano, em Las Vegas,
Jaehoon Chang, Presidente e CEO
da Hyundai Motor Company,
destacou a visão da empresa em
seu discurso de abertura. “O hi-
drogênio limpo deve ser para to-
dos, impulsionando tudo, e dis-
ponível em todos os lugares”. Essa
percepção visionária reflete o com-
promisso da marca em criar um
futuro mais sustentável para a
mobilidade, com foco na neutra-
lidade de carbono até 2045.

Sob esta diretriz, a marca in-
veste em soluções de hidrogênio
em toda a sua cadeia de valor,
desde a produção até o consumo
final, acreditando que o combus-
tível é a chave para a energia lim-
pa do futuro. De acordo com esse
direcionamento corporativo, a
empresa se compromete em pro-
mover o uso de 100% de energia
renovável em suas fábricas, glo-
balmente, até 2045, e estende esse
desafio às subsidiárias até 2050.

A Hyundai Motor Brasil está
alinhada com essa visão global e
tem o potencial de adotar essas ino-
vações não apenas nos futuros ve-
ículos a serem produzidos, mas
também na produção do combus-
tível limpo. Com isso, a Hyundai
reafirma seu compromisso em im-
pulsionar a mobilidade sustentá-
vel no Brasil e em todo o mundo.

Sobre a Hyundai Motor Brasil/ Hyundai
Motor Central & South Americas

A Hyundai Motor Brasil está presen-
te no país desde 2012, quando inau-
gurou sua fábrica em Piracicaba
(SP). Com 3,2 mil colaboradores, é
responsável pela fabricação e co-
mercialização da linha de veículos
compactos HB20 e do SUV com-
pacto Creta. Recentemente, passou
a coordenar desde a importação até
a distribuição final do portfólio com-
pleto de veículos da marca no Bra-
sil. Também, gerencia a produ-
ção nacional de veículos da mar-
ca fabricados pelo Grupo CAOA
em Anápolis (GO). A partir do Bra-
sil, a Hyundai administra as

operações comerciais para a região
das Américas Central e do Sul, ex-
portando para países vizinhos como
Argentina, Colômbia, Paraguai e
Uruguai. Para saber mais sobre a
Hyundai e seus produtos no Brasil,
acesse www. hyundai.com.br.
Acompanhe também o dia a dia da
marca nas redes sociais: Facebook
(www.facebook.com/hyundaibr),
Instagram (www.instagram. com/
hyundaibr), LinkedIn (www.
linkedin.com/company/hyundai-
motor-brasil), TikTok (www.
tiktok.com/@hyundaibr) e no YouTube
(www.youtube.com/hyundaibr).

Sobre a Hyundai Motor Company

Fundada em 1967, a Hyundai
Motor Company está presente
em mais de 200 países com
cerca de 120 mil funcionários
dedicados a enfrentar os desa-
fios de mobilidade em todo o
mundo. Com base na visão da
marca “Progresso para a Hu-
manidade”, a Hyundai Motor
está acelerando sua trans-
formação em um provedor de
soluções de mobilidade in-
teligente. A empresa investe
em tecnologias avançadas,
como robótica e Mobilidade
Aérea Avançada (AAM) para tra-
zer soluções revolucionárias,
enquanto busca por inovação
aberta para desenvolver futu-
ros serviços de mobilidade. À
procura de um futuro susten-
tável para o mundo, a Hyun-
dai continuará empregando
seus esforços para introduzir
veículos de emissão zero equi-
pados com a mais alta tec-
nologia em eletrificação, liderando
a indústria de células de combus-
tível de hidrogênio. Mais informa-
ções sobre a Hyundai Motor e
seus produtos podem ser en-
contradas em: http://
worldwide.hyundai.com ou
http://globalpr.hyundai.com .
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Saúde divulga calendário
para vacinação contra
a poliomielite

A Secretaria de Saúde de
Águas de São Pedro vai promover
uma campanha de vacinação con-
tra a poliomielite no próximo sába-
do (8) para crianças menores de
cinco anos. A imunização acontece

das 8h às 13h, na Unidade Básica
de Saúde (UBS) do Centro - Rua
Antônio Feijó, nº 135. A vacinação
é a melhor forma de proteger nos-
sas crianças e garantir um futuro
saudável para todos.

FFFFFESTESTESTESTESTAAAAA

Escola Maria Luiza Fornasier
Franzin prepara arraial
junino solidário

Vem aí o tradicional arraial da
Escola Municipal de Ensino Fun-
damental (EMEF) Maria Luiza
Fornasier Franzin - Unidade 2. O
festejo acontece no próximo dia 15
de junho, das 15h às 20h, na
sede escolar (Rua Dr. Odair
Branco Poletti, s/n). Vai ter

muita música, comidas típicas
e brincadeiras para toda a fa-
mília. Este ano também haverá
ponto de coleta de água e produtos
de higiene e limpeza que serão des-
tinados às vítimas das enchentes
do Rio Grande do Sul. Sua con-
tribuição fará toda a diferença

Alunos do Vicente Luiz Grosso
poderão fazer curso técnico
Em dois dias da semana, as aulas serão realizadas no campus do
Senac em Águas de São Pedro; transporte será feito pela Prefeitura

Os alunos da Escola Esta-
dual Vicente Luiz Grosso terão,
a partir de 2025, a oportunida-
de de cursar o ensino médio em
conjunto com o curso técnico de
eventos.  O curso disponibiliza-
do pelo Estado em parceria
com o Senac será realizado 3
vezes por semana na própria
escola e duas vezes por sema-
na no campus do Senac em
Águas de São Pedro.  O trans-
porte dos alunos até o campus
do Senac será oferecido pela
Prefeitura de São Pedro e o pre-
feito Thiago Silva foi até a esco-
la esta semana falar com os alu-
nos sobre esta oportunidade.

"É uma oportunidade de qua-
lificação para estes alunos em uma
área que permite diversos campos
de atuação e que está em cresci-
mento", disse o prefeito.

O diretor da escola, Pedro Lo-
pes, explica que o acesso às 40 va-
gas do curso se dará pela Prova
Paulista, que vai funcionar como
uma espécie de vestibulinho para o
curso. "Os alunos têm possibilida-
de de fazer uma qualificação pro-
fissional nesta área", pontuou.

Hoje os alunos do Vicente já
podem cursar neste mesmo mode-
lo de mescla entre o ensino médio e
técnico, os cursos de Administra-
ção e Vendas. A diferença do curso

Prefeito Thiago Silva falou sobre as oportunidades dos cursos técnicos

Divulgação/Prefei tura

de eventos é que parte das aulas
será realizada no campus do Se-
nac, possibilitando uma experiên-
cia diferenciada para estes alunos.

"Estamos em constante
busca de oportunidades para os
alunos, como visitas técnicas a
empresas, participação em fei-

ras do empreendedor e outros
parcerias que gerem benefícios
e qualificação para os estudan-
tes", complementou o diretor.

SSSSSUBUBUBUBUB-20-20-20-20-20

São Pedro Futebol Clube estreia com
vitória na Taça Superliga Piracicabana

O time São Pedro Futebol
Clube estreou com vitória na
Taça Superliga Piracicabana, no
dia 1º de junho. Pela categoria
sub-20, o grupo venceu por 2x1
o Jardim Glória Futebol Clube e
conquistou seus primeiros três
pontos na competição. Sob co-
mando do técnico José Paulo
Alves e dos auxiliares Carlos
Soares, Ivan Tavares e Au-
gusto de Paula, time conta com
apoio da Prefeitura de São Pe-
dro, por meio da Coordenado-
ria de Esportes de Lazer.

Segundo Ivan Tavares, a par-
tida realizada no campo da Usina
Modelo, em Piracicaba, foi marca-
da por um início difícil para o São
Pedro. "O gol de pênalti que colo-
cou o Jardim Glória à frente no pla-
car gerou discussões e polêmicas,
mas o São Pedro não se deixou
abater. Com uma atuação segu-
ra e bem organizada, o time foi
para cima e encontrou o empate
no início do segundo tempo com
Michael. Aos 37s do segundo
tempo Michael voltou a brilhar
e marcou o gol da vitória".

Com essa vitória, São Pedro
Futebol Clube começa a sua tra-
jetória na Taça Superliga Pira-
cicabana com o pé direito, mos-
trando que tem potencial para
ir longe no campeonato. "A tor-
cida agora aguarda com expec-
tativa o próximo confronto, es-
perando por mais uma grande
atuação da equipe", ressaltou
Tavares. No próximo domin-
go (9), às 10h30, no campo
do Jaraguá,  o t ime de São
Pedro volta para Piracicaba
para enfrentar o Real Barça.
A partida é válida para a se-
gunda rodada da fase grupos
da Superliga Piracicabana.

TIME - O São Pedro Fute-
bol Clube é representado pelo
goleiro Carlos Silva, os zaguei-
ros Gustavo Nascimento, Leo
Belarmino, Léo Bernava e Mu-
rilo Pontani, o lateral esquerdo
João Otáviano, o lateral direito
Kauan Fernandes, os volantes
Yago Souza, Danilo Lira, Gabriel
Bontorim e Bruno Seixas, os
meios campistas Kauã Oliveira
e Cauã Prates, e os atacantes
Kauã Henrique, Nathan Olivei-
ra, Gustavo Almeida, Jair Gus-
tavo e Michael Dametto.

O São Pedro Futebol Clube conta com apoio da Prefeitura de São Pedro, por meio da Coordena-
doria de Esportes de Lazer

Divu lgação
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FALECIMENTOS

SR. MARCOS MAILTON
MARTINS faleceu no dia 31/
05 na cidade de Iracemápolis
aos 44 anos de idade. Era ca-
sado com a Sra. Maria Elza
Matos Martins. Era filho do Sr.
Francisco Martins e da Sra.
Maria Aparecida dos Santos
Martins. Deixa os filhos: Ma-
ria Luiza, Marcos Mailton
Junior e Pedro Augusto. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Pedro e o sepultamento deu-
se dia 01/06 saindo a urna
mortuária as 13:00h do Ve-
lório Memorial seguindo para
o Cemitério Parque da mes-
ma localidade onde foi inuma-
do em jazigo da família. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ALEXANDRE RODRI-
GO MOREIRA faleceu no dia
31/05 na cidade de Charquea-
da aos 40 anos de idade. Era
filho do Sr. Benedito Moreira e
Sra. Maria Aparecida Semm-
ler Moreira, já falecida. Deixa
a filha Maria Thereza. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
01/06 saindo a urna mortuária
as 16:30h do Velório Munici-
pal seguindo para o Cemitério
Municipal da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo
da família. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

CASAS E APARTAMENTOS

Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  1 dorm.  com armário, +1 suíte
com armários , w.c. social,  sala para ambientes com varan-
da,  cozinha americana, área de serviço, abrigo para 2 carros,
amplo quintal. R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

Casa jd. iporanga:  Casa térrea, 3 dorm. (1 suite) w.c. social,
sala, cozinha americana, abrigo (2), varanda, área gourmet
com cozinha completa,  churrasqueira, banheiro, piscina, la-
vanderia, jardins. R$ 690.000,00 (S)

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 300M2, DECLIVE, MURADO.
R$ 195.000.00 (J)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente resi-
dência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos,
w. c. social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozi-
nha com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para ca-
seiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de
estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$
680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).
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SRA. GERMINA CAVAEIRO
DE ARRUDA faleceu dia 31/
05/2024, na cidade de Ipeú-
na/SP, contava 85 anos, fi-
lha dos finados Sr. Otavio
Cavaeiro e da Sra. Maria
Leonel, era viúva do Sr. Bis-
co Pereira de Arruda. Deixa
filhos, netos, bisnetos, de-

SRA. MARIA GOMES DA
SILVA faleceu no dia 02/06 na
cidade de Piracicaba aos 84 anos
de idade. Era viúva do Sr. Cosme
Gomes da Silva. Era filha dos fi-
nados Sr. Joaquim Jose de Oli-
veira e da Sra. Maria Vitorio da
Silva. Deixa os Filhos: Edite, Jor-
delio, Elizete, Elecy, Arqueminio
e Neilza. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o sepultamen-
to deu-se dia 03/06 saindo a urna
mortuária as 16:30h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal da mesma localida-
de onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. REGINALDO DA SIL-
VA ANDRE faleceu no dia 02/06
na cidade de Rio Claro aos 27
anos de idade. Era filho do Sr.
Claudinei Aparecido André e da
Sra. Roseli Vollet da Silva. Deixa
os Filhos: Renan, Arthur Gabriel
e Anthony Miguel. Deixa demais
parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de
São Pedro e o sepultamento deu-
se dia 03/06 saindo a urna mortu-
ária as 16:30h do Velório Memo-
rial Bom Jesus seguindo para
o Cemitério Parque daquela
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.
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Equipes do vôlei adaptado
preparam-se para o JOMI

FALECIMENTOS

mais familiares e amigos. Se-
pultamento dia 01/06/2024, às
10h00 do Velório do Municipal
de São Pedro/SP, para o Ce-
mitério Parque São Pedro na
cidade de São Pedro/SP.À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

As equipes masculina e femi-
nina de vôlei adaptado de São Pe-
dro se preparam para 26ª edição
dos Jogos da Melhor Idade
(JOMI). Promovida pela Secretaria
de Esportes do Estado de São Pau-
lo, a competição destinada às pes-
soas com 60 anos estima reunir 15
mil atletas ao longo das sete etapas
regionais até a final estadual. Os
atletas, que competem em Botuca-
tu entre os dias 20 e 22 de junho,
contam com apoio da Prefeitura de
São Pedro, por meio da Coordena-
doria de Esportes e Lazer.

Com histórico de muitas
conquistas nos Jogos, entre
2002 a 2015, os times até então
comandados pelo coordenador
de Esportes e Lazer, Claudinei
Arruda, somam 11 vitórias re-
gionais e nove estaduais. "Em
2021 eu assumi o treinamento
das equipes para escrever um
novo capítulo. Desde então,
São Pedro volta a fazer parte
da elite do vôlei adaptado",
declarou a atual treinadora,
Janaina Acácia Martins.

É no Ginásio Municipal Anto-
nio Carlos Siloto Filho, o Bordadão,
que os 35 atletas, 14 homens e 21
mulheres, se reúnem três vezes por
semana para os treinos. Assim
como no vôlei convencional, essa
modalidade é jogada em uma qua-
dra, com uma rede dividindo os
dois lados. A diferença é que o atle-
ta pode segurar a bola antes de
passar a um companheiro ou de
arremessá-la ao campo adversário.
A regra também proíbe saltar com
a bola sob domínio. "Estamos com
as portas abertas para receber

mais jogadores. Aqui temos atle-
tas de 50 e até 89 anos, que bus-
cam muito mais do que simples-
mente jogar, mas socialização,
diversão e qualidade de vida",
declarou a Janaina, ao ressal-
tar que os treinos têm duas ho-
ras de duração, e acontecem nas
segundas e quartas-feiras, das
17h às 19h, e nas sextas, das 14h
às 16h para o feminino, e das
16h às 18h para o masculino.

Com 89 anos, o atleta Nelson

Pedroso faz parte da história do
vôlei adaptado de São Pedro. "Em
2000 eu fui desafiado pelo coorde-
nador Claudinei Arruda a montar
um time de vôlei adaptado na ci-
dade. Desde aquele ano eu nunca
mais parei de jogar e acompanhar
os times nos campeonatos", con-
tou Pedroso. Além de jogar vôlei
quatro vezes por semana, ele faz
mais dois dias de ginástica. "O es-
porte está no meu sangue. Pratico
exercícios físicos desde criança".

JOMI - Nesta 26ª edição
dos Jogos da Melhor Idade
(JOMI), a estimativa é de reu-
nir mais de 15 mil atletas nas
sete etapas regionais, com cerca
de 3 mil esperadas somente para
a final estadual, no município
de Itatiba. Serão 14 modalida-
des: atletismo, buraco, bocha,
coreografia, damas, dança de
salão, dominó, malha, nata-
ção, tênis, tênis de mesa, tru-
co, vôlei adaptado e xadrez.

Equipes do vôlei adaptado de São Pedro se preparam para os Jogos da Melhor Idade; o atleta
Nelson Pedroso (89 anos) montou o primeiro time, em 2000

Daniella Oliveira
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Estância sedia etapa de
campeonato regional

A estância de Águas de São
Pedro vai sediar uma etapa do
Circuito Regional de Futsal, even-
to que tem o apoio do SESI Piraci-
caba e o Programa Atleta do Futu-
ro (PAF). A competição é uma par-
ceria com as prefeituras de São
Pedro, Ipeúna e Santa Maria da
Serra. Cada cidade contará com
quatro equipes nas categorias
sub-9, sub-11, sub-13 e sub-15.

A edição de Águas de São
Pedro acontece no dia 15 de ju-
nho, no Complexo Esportivo Ar-
mando Brandini (Quadra Munici-
pal). É mais uma oportunidade
para que crianças e adolescentes
tenham a oportunidade de de-
monstrar suas habilidades e pro-
mover a integração entre todos os
participantes, reunindo famílias e
amigos para torcer juntos.
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Escola de tempo integral
comemora semana com
diversas atividades

Nesta semana, os alunos da
Escola de Tempo Integral partici-
pam de atividades organizadas
na Oficina de Educação Ambien-
tal, ministrada pelo professor
Marcos Joel e pelo Grêmio Malu,
orientado pela professora Giova-
na Martinez, com a colaboração
dos demais docentes. As ativi-
dades visam despertar a sen-

sibilidade dos alunos para temas
ambientais. A programação con-
ta com a exibição de filmes du-
rante a semana como "Wall-e" e
"Os sem Floresta". Na quarta-fei-
ra (5) foi realizada a 1º Gincana
Ambiental com as seguintes ati-
vidades: concurso de desenho,
trilha da reciclagem, quis ambi-
ental e plantio de flores.
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Prefeitura oferece escolinha de
 atletismo e futebol de campo

A Prefeitura de Águas de
São Pedro, em parceria com o
Departamento de Esportes e a
Secretaria de Educação, anun-
cia o início das novas escolinhas
esportivas. A partir da próxima
semana, serão lançados dois no-
vos projetos esportivos: atle-
tismo e futebol de campo.

Os ex-atletas profissionais
André Oliveira (atletismo) e Car-
linhos (futebol de campo) serão
os responsáveis por monitorar as
atividades. André Oliveira, vice-
campeão paralímpico (2008) e
campeão parapanamericano
(2011), e Carlinhos, que jogou na
primeira divisão do futebol bra-
sileiro e também atuou no fute-

bol europeu, trazem uma bagagem
de dar inveja. As atividades ocorre-
rão no campo de futebol, e as inscri-
ções serão feitas no local. Confira os
dias e horários:

Atletismo -
Terças e Quintas
17h às 18h
Para alunos do 6º ano ao 3º colegial

Futebol de Campo
Quartas
16h40 às 18h
Para alunos do 6º ao 9º ano

Sextas
15h30 às 17h30
Para alunos do ensino médio

Serão lançados dois novos projetos esportivos: atletismo e
futebol de campo
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Rede de Supermercados
Pague Menos faz Festival

O mês de junho chega e com
ela a data mais apaixonante: o
Dia dos Namorados! São mui-
tas letras românticas de músi-
cas, trocas de presentes, flores,
chocolates,  declarações de
amor, vinhos e jantares para
celebrar o amor. Pensando em
proporcionar experiências me-
moráveis para seus clientes, a
Rede de Supermercados Pague
Menos realiza, até dia 12 de ju-
nho, o Festival dos Namorados,
oferecendo itens especiais a pre-
ços imbatíveis.

Opções não vão faltar nas
36 lojas físicas do Supermerca-
dos Pague Menos para presen-
tear seu grande amor. Vinhos,
espumantes, flores, bombons e
entre outros itens estarão dis-
poníveis para os casais de na-
morados, noivos e esposos es-
colherem na hora de presente-
ar. "Também teremos produtos
para preparos de refeições so-
fisticadas.  Assim, a celebração
fica mais intimista e proporcio-
na um momento único e especi-
al", diz Fabio Cecon, gerente de

Marketing e Comunicação da
Rede de Supermercados Pague
Menos.  O Dia dos Namorados
é um período significativo para
vendas e, portanto, é preciso ter
um o sortimento para que os
Clientes tenham opções na hora
de escolher. " Em celebrações
como essa, as vendas aumentam
e muito em nosso país. É uma data
comercial importante, junto a Na-
tal, Black Friday, Dia das Mães e
Páscoa. Por isso, temos que pro-
porcionar experiências agradáveis,
com as gôndolas abastecidas e

com variedades na hora de pre-
sentear", finaliza Fabio Cecon.
O Festival dos Namorados da Rede
de Supermercados Pague Menos
acontece de 3 a 12 de junho, nas 36
lojas físicas, localizadas em 20 ci-
dades do interior de São Paulo.
Serão vários produtos com des-
contos especiais durante o perí-
odo da ação.  O endereço e ho-
rário de funcionamento de cada
uma das lojas físicas podem ser
consultados no site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s
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Festival vai até dia 12 na Rede Pague Menos
Ela é ingrediente importan-

te na composição de vários pra-
tos como a feijoada e a paella
caipira. Muitos adoram costeli-
nha com molho barbecue, pale-
ta  e o pernil. A carne suína teve
um crescimento significativo no
consumo em 2023 e deve bater
recorde no Brasil esse ano. Uma
projeção da Cogo, consultoria de
inteligência em agronegócio, é
que o brasileiro consuma 102,9
kg de carnes no ano. O total é a
soma de três diferentes tipos de
carnes: bovina, suína e avina
(frango). A carne suína aparece

em terceiro lugar, a expectativa
de consumo é de 21 kg por habi-
tante, um aumento de 4% em
relação a 2023.

Diante desse cenário, a
Rede de Supermercados Pague
Menos realiza, de 3 a 12 de ju-
nho, o Festival Suínos, em to-
das as 36 lojas físicas. Durante
a ação itens da categoria esta-
rão com preços imbatíveis. Os
Clientes poderão aproveitar
condições especiais em uma va-
riedade de cortes de carne suí-
na, incluindo pernil, costela,
lombo e muito mais. Além dis-

so, haverá descontos em produ-
tos derivados como embutidos,
garantindo ótimas opções para
todos os gostos e ocasiões.

Para Fabio Cecon, gerente
de Marketing e Comunicação do
Supermercados Pague Menos
"estamos muito entusiasmados
em realizar o Festival Suínos.
Queremos oferecer aos nossos
Clientes não apenas produtos de
alta qualidade a preços acessí-
veis, mas também uma experi-
ência que enriqueça seus conhe-
cimentos culinários e promova
uma alimentação saudável e

saborosa". Não perca essa opor-
tunidade única de explorar o me-
lhor da carne suína com a Rede de
Supermercados Pague Menos.
Marque no calendário e venha par-
ticipe do Festival  Suínos, um even-
to que promete sabor, aprendizado
e muitas ofertas imperdíveis. Acon-
tece de 3 a 12 de junho, nas 36 lojas
físicas, localizadas em 20 cidades
do interior de São Paulo. O endere-
ço e horário de funcionamento de
cada uma das lojas físicas podem
ser consultados no site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s
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Sobre a Rede de
Supermercados
Pague Menos

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pague
Menos está entre as 40 maiores
empresas supermercadistas do
Brasil, conforme o ranking da
Associação Brasileira de Super-
mercados (ABRAS). Atualmen-
te, possui 33 lojas em funciona-
mento nas cidades de America-
na, Araras, Artur Nogueira,

Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa, Pau-
línia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d'Oeste, Salto, São João da
Boa Vista, São Pedro, Sumaré,
Tietê e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Administrati-
vo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara d'Oeste,
com 200 mil m². Com mais de sete
mil colaboradores, segue em cons-
tante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada aos
produtos de qualidade e aos pre-
ços imbatíveis, faz da varejista si-
nônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e vari-
edade.  Supermercados Pague
Menos "Faz Sua Vida Melhor"!
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Nelinho recebe o prêmio
de vereador destaque pelo
terceiro ano consecutivo
O prêmio, referente ao ano de 2023, está sendo entregue pelo
Instituto Meliga, que realizou pesquisa junto à população da Estância

O bom trabalho do vereador
Nelinho Noronha na Câmara Mu-
nicipal de Águas de São Pedro ren-
deu a ele, pelo terceiro ano conse-
cutivo, o prêmio "Prime Destaque",
na categoria "vereador destaque".
O prêmio, referente ao ano de 2023,
está sendo entregue pelo Instituto
Meliga, que realizou pesquisa jun-
to à população da cidade, onde
Nelinho Noronha é apontado
como o vereador que mais fis-
caliza o Poder Executivo e que
mais recursos conseguiu para a ci-
dade de Águas de São Pedro.

 Nelinho Noronha, que está
no seu terceiro mandato como
vereador pelo Partido dos Tra-
balhadores, ficou imensamente
feliz com o resultado, que lhe é
conferido desde o ano de 2020,
de forma consecutiva. "Certa-
mente, esse é o resultado do tra-
balho sério que tenho desenvol-
vido na Câmara de Vereadores,
realmente cumprindo a função
de um parlamentar, que tem
dentre as principais funções fis-
calizar o executivo e apresentar
proposituras de acordo com as
necessidades e realidade que es-
tamos vivendo em nosso muni-
cípio, sempre pensando no me-
lhor para a população", destaca
Nelinho Noronha.

O prêmio recebido, para o ve-
reador, é fruto do trabalho que tem
desenvolvido em prol da popula-
ção da cidade de Águas de São Pe-
dro. "Tenho imenso orgulho de ser
o vereador que conseguiu para a
nossa cidade o maior montante de
recursos através de emendas par-
lamentares. Agradeço imensamen-
te o apoio recebido da deputada
estadual Professora Bebel e de ou-
tros deputados federais, como Vi-
cente Paulo da Silva, o Vicentinho,
Alexandre Padilha, e Alfredinho,
que atendendo ao nosso pedido,
destinaram emendas parlamenta-

O certificado recebido por Nelinho Noronha como Vereador Destaque

O vereador Nelinho Noronha está em seu terceiro mandato em Águas

Divulgação

res dos seus mandatos para Águas,
garantindo recursos para o muni-
cípio", ressalta o vereador.

Nelinho Noronha também
agradece imensamente ao governo
do presidente Lula que muito tem
contribuído com a população de
menor poder aquisitivo de Águas
de São Pedro, através dos progra-
mas sociais, e do novo PAC (Pro-
grama de Aceleração do Cresci-
mento), que inclusive está garan-
tindo a construção de mais de mil
casas na vizinha cidade de São Pe-
dro. "Fico imensamente feliz e
realizado com o resultado do
trabalho desenvolvido sendo re-
conhecido pela população de
Águas de São Pedro", ressalta o
vereador Nelinho Noronha, bas-
tante feliz com a escolha do seu
nome pela terceira vez consecutiva.
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Cerimônia marca entrega de medalhas para alunos premiados
Alunos da rede municipal de

ensino de Águas de São Pedro re-
ceberam as medalhas da Olimpía-
da Brasileira de Matemática Mirim
(OBMEP) 2023. A premiação é vol-
tada para os estudantes do 2º ao
5º ano. O ato de prestígio contou
com a participação do prefeito João
Victor Barboza, que destacou o
empenho e parabenizou alunos e
todo corpo docente da cidade.

A Olimpíada Mirim - OBMEP
é uma iniciativa do Instituto de
Matemática Pura e Aplicada
(IMPA) e recebe apoio da B3
Social, sendo realizada também
com recursos do Ministério da
Educação e do Ministério da
Ciência, Tecnologia e Inovação.

A principal motivação para a
criação da Olimpíada Mirim é ga-
rantir que alunos mais novos, do
2º ano ao 5º ano do ensino funda-
mental, de escolas públicas e priva-

das do país, possam vivenciar a ex-
periência olímpica tais quais os alu-
nos participantes da OBMEP (6º
ano do ensino fundamental ao
3º ano do ensino médio), apro-
veitando-se do fato de que o pú-
blico-alvo da Olimpíada Mirim
ainda não nutre qualquer pre-
conceito em relação à matemáti-
ca, sendo naturalmente mais abertos à
disciplina e a seus desafios.

A OBMEP divide os alunos em
dois níveis: Mirim 1 - alunos do
2º e do 3º ano do Ensino Fun-
damental e Mirim 2 - alunos do
4º e do 5º anos do ensino funda-
mental. A prova da 1ª Fase é com-
posta de 15 questões objetivas. Os
alunos classificados para a 2ª Fase
realizam uma prova também com-
posta de 15 questões objetivas.

"Meus parabéns aos nossos
alunos e também aos professo-
res e toda equipe da educação

A Olimpíada Mirim é uma iniciativa do Instituto de Matemática
Pura e Aplicada (IMPA) e recebe apoio da B3 Social

que têm papel crucial no desem-
penho deles nas provas. Isso
mostra que Águas de São Pedro

segue no topo e sendo exemplo
quando falamos em educar com
qualidade", disse João Victor
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Mini-Horto de Águas passa por melhorias
Um dos cartões-postais de

Águas de São Pedro, o Mini-
Horto passou recentemente por
uma série de melhorias. O espa-
ço, que é o ponto de chegada
para os peregrinos que fazem o
Caminho do Sol, recebeu novos
bancos e pontes em madeira.

Isso tudo proporcionou
um ambiente mais acolhedor
e com maior integração entre
o homem e a natureza. O pre-
feito João Victor lembrou que
é compromisso da adminis-
tração zelar pelos espaços pú-
blicos voltados ao turismo.

"O Mini-Horto é símbolo
da estância e também um es-
paço de fé. É importante que
preservemos estes espaços
para  torná-los  a inda mais
especial. Esta é a primeira de
muitas melhorias que ainda

iremos  rea l i zar" ,  d isse .  O
Mini-Horto -  O local é um
verdadeiro tesouro de Águas
de São Pedro. Com seus quios-
ques, árvores, lagos e estufa
para desenvolvimento de plan-
tas, o Mini Horto abriga cinco
mil mudas de espécies como Ja-
carandá, Oiti, Mogno, Aroeira
e Pau-Brasil. Além disso, é um
ponto de descanso e contem-
plação para os peregrinos do
Caminho do Sol, uma rota de
241 km inspirada no Cami-
nho de Santiago de Compos-
tela, na Espanha.  Muitos ro-
meiros visitam a Casa de San-
tiago todos os anos, tornan-
do esse lugar ainda mais es-
pecial. O Mini-Horto funcio-
na todos os dias, das 8h às
17h, na rua Raul Ribeiro da
Costa, s/n°, Centro

O Mini-Horto funciona todos os dias, das 8h às 17h, na
rua Raul Ribeiro da Costa, s/n°, Centro
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Águas celebra meio ambiente
com plantio de mudas

Águas de São Pedro celebrou
o Dia Mundial do Meio Ambiente,
nesta quarta-feira (6), com uma
ação de plantio de mudas na es-
tância. Aproximadamente 120 alu-
nos da rede municipal de ensino
foram a campo com o engenheiro
agrônomo Bruno Kaiser que minis-
trou uma breve palestra.

Foram plantadas cinco mudas
de ipê branco e uma muda de jabo-
ticaba. A ação, que vai se prolon-
gar por mais um dia, permitirá o

plantio de 20 mudas ao todo.
Kaiser destacou aos alunos a
importância de plantar árvores
e seus inúmeros benefícios como
purificação do ar, ser abrigo
para várias espécies de animais
e a produção de frutas para se-
res humanos e animais.

Durante a ação, os alunos
também foram orientados sobre o
plantio correto de mudas e árvo-
res, a irrigação e demais cuidados
para que elas cresçam e frutifiquem.

Divulgação
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Quadra é reformada e
entregue à população

A quadra da escola estadual
Ângelo Franzin está reformada e
com uma série de melhorias para
atender os esportistas da cidade.
Além da reforma do piso, o espaço
também recebeu novas tabelas e
pintura nova.

O investimento foi feito gra-
ças à articulação política do pre-
feito João Victor junto ao depu-
tado estadual Lucas Bove. Re-
centemente, eles se encontraram
em Campinas e o chefe do Exe-
cutivo também agradeceu, ao
lado do vereador Marco Berto,
da liberação de outros R$ 100
mil para custeio na área da saú-

de. "A parceria com o deputado
Lucas Bove está sendo impor-
tantíssima para o desenvolvi-
mento e o progresso de Águas
de São Pedro. Aproveitamos e
entregamos novas solicitações,
que o deputado acenou positi-
vamente e nos dará novidades
em breve", disse João Victor.

Além disso, o prefeito anun-
ciou que já iniciaram as tratativas
para a cobertura da quadra da es-
cola municipal Emef Maria Luiza
Fornasier Franzin Unidade III, o
que trará mais conforto e melho-
res condições para a prática espor-
tiva dos alunos e da comunidade.

Além da reforma do piso, o espaço também recebeu
novas tabelas e pintura nova

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Prefeitura inaugura
três novas academias

A qualidade de vida, o lazer e
a prática esportiva ganharam no-
vos aliados em Águas de São Pe-
dro. O prefeito João Victor Barbo-
za anunciou a inauguração de mais
três academias de saúde na estân-
cia. Os novos espaços estão locali-
zados na ciclovia da Estrada Velha
visando atender aos moradores do
bairro Vila Califórnia, na rua Spe-
ridioli Antônio Carrara e na rua
João Gaiani. O chefe do Executi-

vo, que visitou todos os espa-
ços, reforçou a importância do
investimento em lazer e saúde.
"As academias de saúde são
fundamentais para promover a
qualidade de vida, incentivan-
do a prática de exercícios físi-
cos e proporcionando um ambi-
ente saudável e acessível para to-
dos os cidadãos. Vamos juntos
construir uma cidade mais ativa e
saudável", disse João Victor.

As academias de saúde são fundamentais para promover a qualidade de vida
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